
Пролетарии Ш х  стран, соединяйтесь!

с Н. А. Тихоновым

Р А Б О Т А Т Ь  У Д А Р Н О ,

П О - Л Е Н И Н С К И

ПЕРЕДОВИКИ НЕФТЯНОГО КРАЯ
Бюро Томского, «о к ома КПСС, исполком областного 

Совета ^народных депутатов, президиум облсовпрофа и 
оюро обкома ВЛКСМ подвели итоги январского социа
листического соревнования среди буровых бригад объе
динения Томскнефть, сейсмопартий, коллективов по 
бурению, вышкостроении) и испытанию скважин Том
ского территориального геологического управления.

В объединении Томск
нефть лучшего результата 
в проводке скважин добил
ся коллектив молодого ма
стера Т. Г. Фаттахова, уста
новивший в январе рекорд 
проходки — 6,687 метров
при плане 2.500. Производи
тельное время бригады со
ставило 96 процентов.

При плане 90 километров 
сейсмопартия Э. Ф. Сазоно
ва с хорошей оценкой про
шла 135 километров сейсмо- 
профилей и заняла первое 
место в геологическом уп- 
равдении.

Лучшей буровой бригадой 
У нефтеразведчиков при
знан коллектив, возглавля

емый Н. А. Антухом из 
Каргасокской нефтеразве
дочной экспедиции, вдвое 
перевыполнивший месячное 
задание.

На трое суток сократила 
срок монтажа буровой 
бригада С. В. Тихонравова 
из Западной нефтегазораз
ведочной экспедиции. Она 
и признана победительни
цей.

Передовым коллективам 
вручены переходящие
Красные знамена обкома 
КПСС, облисполкома, обл- 

. совпрофа и. обкома ВЛКСМ 
и денежные премии.

КРАСНЫЕ ЗНАМЕНА-ЛУЧШИМ

Ф е в р а л ь с к и й  р и т м

в лесном цехе]
^ а с т м ]

12 ФЕВРАЛЯ
с опережением графика по 
трелевке и вывозке работа
ли коллективы Аргат-Юль- 
ского, Ингузетского, Ком
сомольского, Сайгинского 
леспромхозов, Каргасокско- 
го лесопромышленного ком
бината, производственного 
объединения Чулымлес.

Перевыполнил план по 
трелевке Катайгинский • лес
промхоз.

Допустили наибольшее 
отставание по трелевке. и 
вывозке коллективы Асла-

новского, Новотегульдетско- 
го, Чаинского . леспромхозов, 
Белоярского лесопромыш
ленного комбината.

С НАЧАЛА МЕСЯЦА
выполняют план по тре
левке коллективы Сайгин
ского леспромхоза. Тогур- 
ского лесопромышленного 
комбината, производствен
ного объединения Чулым- 
лес. По вывозке опередил 
график Ингузетский лес
промхоз.

Хуже всех трудится кол
лектив Парабельекого лес
промхоза, задолжавший 
11,) тысячи кубометров 
древесины по трелевке, 13,1 
тысячи—по вывозке. Боль
шое отставание допустили 
Чаинский, Аслановский 
леспромхозы, Карга сокский 
лесопромышленный комби
нат.

Бюро Томского обкома КПСС, исполнительный коми
тет ооластного Совета народных депутатов и президиум 
оолсовпрофа рассмотрели итоги социалистического 
соревнования леспромхозов, вахтовых участков, узкоко
лейных железных дорог, транспортных комплексов, ук
рупненных бригад на лесозаготовках, вывозке и раздел
ке древесины в январе 1980 года.

Победителем в социали
стическом -соревновании ле
созаготовительных пред
приятий признан коллектив 
производственного лесозаго
товительного объединения 
Чулымлес (директор П. Я. 
Федоров, секретарь партко
ма Н. Л. Паначев, предсе
датель рабочего комитета 
В. М. Печенкин)-, выполнив
ший план реализации то
варной продукции на 182,9 
процента, вывозки древеси
ны—на 101,1 процента, про
изводства круглых лесома
териалов—на 136 процентов, 
производительности труда 
--на 110,9 процента и добив
шийся выработки товарной 
продукции на каждый ку
бометр разделанного леса 
по 12,59 рубля, или 112,7 
процента к плану.

Победителем в социали
стическом соревновании уз
коколейных железных до
рог признан коллектив 
УЖД производственного ле

созаготовительного объеди-. 
нения Чулымлес (и. о. 
начальника УЖД Н. И. Бе
ляев), выполнивший план 
по вывозке древесины на 
115,4 процента.

Победителем в социали
стическом соревновании 
транспортных комплексов 
признан коллектив ком
плекса Асиновского : лесо
промышленного комбината,, 
выполнивший план по вы
возке древесины на 144.1 
процента.

Победителем в
стическом соревновании £»,ле~ 
созаготовительных бригад 
признан коллектив бригады 
Аслановского леспромхоза 
(бригадир Н. М. Воронов), 
выполнивший план заго
товки леса на 141,2 процен
та, добившийся выработки 
на трактор 2.489 и на чело
века — 910

Победителем

коллектив бригады Карга- 
сокскбго лесопромышленно
го комбината (бригадир 
С. X. Бахтеев), выполнив^ 
ший план разделки на 141 
процент, увеличивший вы
пуск товарной продукции 
на один кубометр заготов
ленного леса на 94 копей
ки, выполнивший план про
изводства круглых лесома
териалов в Установленной 
номенклатуре.

Названный коллективам 
присуждены переходящие 
Красные знамена обкома 
КПСС, облисполкома, обл
совпрофа и денежные пре
мии.

Отмечена хорошая работа 
коллективов Тогурского ле
сопромышленного комбина
та, узкоколейной железной 

леспром-социали-». ч дороги Лайского

стическом соревновании ук 
рупненных бригад на раз
делке древесины признан

^хоза, Пайдугинского (на
чальник И. А. Беспалов) и 
Диневского (начальник
и. А. Гредюшко) транспорт- 

комплексов Парабель- 
ского и Диневского лес
промхозов, лесозаготови
тельной бригады В. н. Вог- 
данова с Каргасокского ле- 

куоометров. > еопромышленного комоина- 
в социалис та, бригад на разделке лесаггна а тттхт* 4TTJ- т/ /-ч__ _и. И, Судакова и И. И. Чу- 

бенко с Асиновского лёсо- 
промышленного комбината.

ст ему добиваться высоких
______  " ____  признан промышленного комбинатч " 1 покязателёй в труде.

: .....................................— ........................................... ................................... 1 ____________ ________ ~
Соревнование ЖИВОТНОЦОТггт* __________ __

Немало. ярких, впечат
ляющих страниц вписала в 
летопись . коммунистическо
го созидания, десятая пяти
летка. Успешное заверше
ние ее социально-экономи
ческой программы зависит' 
от того, как трудится каж
дый из нас, подчеркивалось 
на состоявшейся 12 февра
ля встрече избирателей 
Обуховского избирательного 
округа Ленинграда с кан
дидатом в депутаты Вер
ховного Совета РСФСР — 
членом Политбюро ЦК 
КПСС, первым заместите
лем Председателя Совета 
Министров СССР Николаем 
Александровичем Тихоно
вым.

В президиуме собрания — 
член Политбюро ЦК КПСС, 
первый секретарь Ленин
градского обкома партии 
Г. В. Романов, представите
ли партийных и обществен
ных организаций, знатные 
производственники, деятели 
науки и культуры.

Собравшиеся с большим 
воодушевлением избрали 
почетный, президиум в со
ставе Политбюро ЦК КПСС 
во главе с товарищем Л. Й. 
Брежневым.

Ленинградцы ударным . 
трудом претворяют в жизнь 
планы партии, полны ре
шимости ознаменовать
110-ю годовщину со дня 
рождения В. И. Ленина но
выми успехами в социали
стическом соревновании. Об 

I этом говорили Е. И, Федо
тов — доверенное лицо кан
дидата в депутаты, шли- 
фовщикобъединения «Нев
ский завод» имени В. И. 
Ленина, В. М. Гаврилова — 
старший научный сотруд
ник Всесоюзного научно- 
исследовательского инсти
тута нефтехимических про
цессов. О. В. Блинов — се
кретарь парткома научно- 
производственного объеди
нения «Пролетарский за
вод» и другие.

Тепло встреченный изби
рателями с речью выступил 
Н. А. Тихоноз.

Быть кандидатом в депу
таты Верховного Совета 
Российской Советской Фе
деративной Социалистиче
ской Республики от трудя
щихся города, носящего 
имя гениальнрго основателя 
нашей партий и государ
ства Владимира Ильича Ле
нина, — огромная честь и 
высокое дозерие. сказал он.

Оратор отметил, что вы
ступления на собрании про
никнуты глубоким чувст
вом признательности род
ной ленинской партии, ее 
штабу — Политбюро ЦК 
КПСС во главе с верным' 
ленинцем, выдающимся ру-

Знакомьтесь: вальщик
леса Анатолий Иванович 
Артемьев. В бригаде Нибе- 
гинского лесопункта Бело
ярского лесопромышленного 
комбината, где он работает, 
его не в шутку называют 
«профессором». Виртуозное 
владение техникой помога-

ководителем партии и на
рода Генеральным секрета
рем ЦК КПСС, Председате
лем Президиума Верховно
го Совета СССР товарищем 
Л. И. Брежневым. В нашей 
партии и в народе . Леонида 
Ильича глубоко уважают и 
любят за мудрость и даль
новидность, за исключи
тельную чуткость ко всему, 
что касается труда и жиз
ни советских людей, за его 
умение воодушевить и ор
ганизовать коммунистов, 
всех трудящихся на ■ реше
ние задач коммунистиче
ского строительства, за . его 
неутомимую" борьбу за мир.

За годы, прошедшие пос
ле XXV съезда КПСС, ска
зал далее оратор, в стране 
проделана огромная сози
дательная работа в сфере 
хозяйственного строитель
ства, по повышению уров
ня материального благо
состояния трудящихся, в 
развитии культуры. Упро
чились международные по
зиции Советского Союза, 
вырос его авторитет как 
знаменосца мира, социаль
ного прогресса й демокра
тии.

Наша Родина обладает 
мощным экономическим, и 
научно-техническим потен- 
цлалом, располагает бога
тыми природными ресурса
ми. По производству мно
гих важных видов продук
ций, в том числе нефти,, уг
ля, чугуна, стали, железной 
руды, кокса, цемента, трак
торов, минеральных удоб
рений, тепловозов, шерстя
ных тканей, кожаной обуви, 
Советский Союз занимает 
первое место в мире.

Достижения в развитии 
экономики страны являют
ся той основой, на которой 
партия настойчиво прово
дит курс на. дальнейшее по
вышение уровня жизни на
рода, на все более полное 
удовлетворение материаль
ных и духовных потребно
стей советских людей. Н. А. 
Тихонов отметил, что среди 
мер по повышению уровня 
жизни советских людей 
особое место занимает забо
та о детях, их здоровье и 
воспитании.

Кандидат в депутаты под
робно остановился на за
дачах, вытекающих, из ре
шений ноябрьского (1979 г.) 
Пленума ЦК КПСС. Одной 
из насущных народнохо
зяйственных проблем, под
черкнул он, является повы
шение качества выпускае
мой продукции, Здесь за
ключены большие резервы 
роста производительности 
труда, экономии материаль
ных ресурсов, обеспечения, 
дальнейшего / повышения 
жизненного уровня народа.

Делом особой важности 
является разработка ■ пер
спективной энергетической

программы. Речь, идет . о 
существенном улучшении 
топливно . - энергетического 
баланса, сокращений .доли 
нефти, . используемой на 
электростанциях. .. повыше
нии темпов развития атом
ной энергетики, ускорении 
освоения Экибастузского, 
Канско-Ачииского и Куз
нецкого топливно-энергети
ческих- комплексов, замене 
устаревшего энергоемкого 
оборудования, широком
применении . энергосберега
ющей технологии, повыше
нии теплоустойчивости -зда
ний.

Центральный Комитет 
партии и правительство, 
сказал оратор, ■ придают 
первостепенное значение 
решительному повышению 
государственной. плановой 
дисциплины, преодолению 

ведомственности . и. местни
чества, неукоснительному 
соблюдению договорных 
обязательств каждым пред
приятием й объединением, 
действенному использова
нию хозяйственными.. руко
водителями . .предоставлен
ных прав, развитию их 
инициативы, и повышению 
ответственности.

Говоря о внешнеполити
ческой деятельности . . Ком
мунистической . . партии,
Н, А. Тихонов подчеркнул, 
что её основу. составляет 
борьба за укрепление пози
ции социализма,, за проч
ный мир и углубление раз
рядки, обеспечение .. безопас
ности народов. Именно та
кой курс был выработан 
КПСС на XXIV и- XXV 
съездах.

Конец 70-х и начало 50-х 
годов, отметил оратор, ха
рактеризуются .существен
ный осложнением. между
народной обстановки. От
ветственность за это несут 
правящие круги США, ад
министрация Картера.

Коммунистическая /пар
тия, подчеркнул Н, Д,. Ти
хонов,. твердо д последова
тельно проводит ленинский 
внешнеполитический курс, 
трезво и всесторонне оце
нивает сложившуюся си
туацию, делает все необхо
димое, . для обеспечения 
мирной жизни советских 
л_ю деи. для укрепления 
оборонного могущества Ро
дины, проявляет глубокую 
приверженность делу раз
рядки и упрочения мира. .

Принципиальная ленин
ская внешняя политика 
КПСС, и Советского госу
дарства пользуется едино- 
душной поддержкой нашего 
рабочего класса, колхозно
го крестьянства, народной 
интеллигенции. За ней сто
ит огромный созидательный 
труд 260-миллионного со
ветского . народа,, народа- 
творца и героя.

' (ТАСС).
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Соревнование животноводов: больше продукции, меньше затрат

Р Е З Е Р В - Д И С Ц И П Л И Н А
Задание четвертого года пятилетки коллектив совхоза 

«Петрово» Томского района перевыполнил по всем ос
новным показателям. Здесь постоянно растет продук
тивность скота, улучшается племенное стадо, снижается 
себестоимость продукции. Почти все доярки подошли к 
четырехтысячному рубежу.

С первых дней нового года коллектив, стремясь соз
дать основу для успешного завершения десятой пятилет
ки, встал на ударную трудовую вахту в честь 110-й го
довщины со дая рождения В. И. Ленина, выборов в Вер
ховный Совет РСФСР и местные Советы.

Проезжая по совхозным 
сёлам, невольно отмечаешь 
большие перемены — новые 
дома, учреждения соцкульт
быта. В прошлом году в 
Бориках сдано в эксплуата
цию новое животноводче
ское помещение. Строится 
комплекс на 800 голов. Под
готовлено для получения 
первой продукции теплич
ное хозяйство. В Петрове 
начато строительство бетон
ной дороги, пущен водопро
вод. И во всем этом чувст
вуется напряженный пульс 
трудовой жизни коллекти
ва.

Основное направление 
совхоза — животноводство. 
•Коллективы на фермах ста
бильны. По 10—20 лет тру
дятся передовые доярки 
А. Минакова, А. Куеаирова, 
А. Михайлова, В. Борови
кова, И. Фаттахова, Е. Гон
чарова. Многие удостоены 
высоких наград. Ветеран 
труда телятница: Д. Бакина 
награждена орденом Лени
на. доярка Г. Аптинеева —• 
орденом ' Трудового Красно
го Знамени. Рядом с вете
ранами успешно трудится, 
молодежь.

И у специалистов стаж 
работы б родном хозяйстве 
— от 5 до 20 лет. Усилия

главного ветврача С. М. 'jlo- 
гинова, главного зоотехника 
А. И. Монахова, зоотехника 
М. Г. Бухаровой и других, 
направленные на улучше
ние. породности скота, не 
были напрасными.

Еще около десяти лёт на
зад, на фермах были в ос
новном коровы местных по
род. Надои от них невели
ки. Чтобы получать боль
шое молоко, решили обно
вить стадо. В 1974 году s 
Заварзине и Межениновке 
закупили телочек черно
пестрой породы. Получив 
от них приплод, начали ве
сти работу целенаправленно. 
Молодняк сгруппировали в 
отдельные гурты. Составили 
для него усиленный рацион 
кормления. Уход за живот
ными поручили добросове
стным телятницам. Затем
среди молодых коров ото
брали ■ лучших. Завели спе
циальные карточки, куда
регулярно заносили данные
контрольных доек, жир
ность молока, количество 
дней лактации. Зто позво
лило точнее определить хо
зяйственную ценность
каждой коровы. Создании? 
ядра высокопродуктивных 
животных . способствует и

хорошо налаженное искус
ственное осеменение.

В результате за короткий 
срок все стадо стало пород
ным. И надои поднялись. 
Уже в 1975 году они соста
вили 3.166 килограммов мо
лока от коровы, а в минув
шем году — 3.235.

В коровниках, на выгуль
ных площадках всегда под
держивается чистота, не ре
же одного раза в неделю 
проводятся санитарные дни. 
Это способствует повыше
нию качества продукции, за 
которым установлен стро
гий контроль. И если, на
пример, молоко не соответ
ствует требованиям стан
дарта по механической или 
бактериальной загрязненно- 
ст71, то доярки лишаются 
части дополнительной опла
ты. в прошлом году про
дукция сдана государству в 
основном первым сортом.

Многое сделано на фер
мах и для улучшения труда 
животноводов, который все 
больше механизируется. 
Организовано социалисти
ческое соревнование, регу
лярно проводятся взаимо
проверки коллективов, кон
курсы-смотры доярок. Дей
ствует школа передового 
опыта. Причем если рань
ше в соревновании доярок 
учитывался в • основном 
один показатель — коли
чество молока, то сейчас 
наряду с ним — экономное 
расходование кормов, повы
шение жирности молока, 
увеличение количества об
служиваемого скота, сни
жение . затрат. И не случай
но большинство доярок * в

на 
перед

своих обязательствах 
этот год поставили 
сооой. задачу довести жир
ность молока почти до 4 
процентов.

Достижения коллектива 
налицо. Казалось бы, есть 
основания для , удовлетворе
ния. Однако немало и не
достатков. На прошедшем 
недавно открытом партий
ном собрании секретарь 
парткома С. М. Логинов и 
другие расценили достигну
тые результаты как исход- 
ные позиции для предстоя
щей работы. Отмечалось, 
что резервы далеко не ис
черпаны.

Большую ' озабоченность 
вызывает состояние тру
довой дисциплины. Пьяни
цам в совхозе живется еще 
слишком вольготно. Неред
ко  ̂они рассуждают просто: 
рабочий день идет, зарплата 
‘ тоже, ни к чему, мол пе
реживать. Нельзя сказать, 
чтобы администрация сов
хоза не вела борьбу с ,этим 
злом^ За нарушения тру
довой Дисциплины б пос
леднее время оштрафовано 
15 человек, трое привлече
ны к ответственности •за

тому, 
работников 
спросишь.

хищения
этого?

Но достаточно ли

— Лодыри штраф упла
тят и потом снова отдыха
ют в свое удовольствие по 
неделе, а. то и больше, в та
беле им снова выставляют 
«еемерочки». И - зарплату 
получают одинаковую — и 
лодырь, и работящий, — го
ворила учетчик совхоза 
коммунист Л, Буторина. — 
Вот этим и подрываются

дисциплина труда и каче
ство работы. Отсюда и 
пьянство.

Мало мер принимает ад
министрация. Особенно в 
первом отделении, в Бори- 
ках. Механик по трудоем
ким': процессам В. Кашир- 
скии говорит, что на работу 
принимаются совершенно 
посторонние люди, которым 
просто «негде перезимо
вать». Во время их оформ
ления администрация даже 
не требует трудовых кни- 
жек.

Эта безответственность 
— возмущался в. Кашир
ский, — приводит к 

■ что с таких 
1 строго и не 
Только отлучишься С фер
мы самовольно берут ло
шадь, грузят сено или ком
бикорма и везут продавать 
в Поросино... Да и на рабо
ту их приходится каждый 
день приводить из дому 
почти за ручку. .

Вопрос о трудовой дис
циплине поднят коммуни
стами не случайно. К этому 
призывает и недавнее по
становление ЦК КПСС, Со
вета Министров1 СССР и 
ВЦСПС. Да и сами факты- 
заставляют глубоко заду- 
•'*®ться- Такая статистика: ' в 
19 '9_ году в совхоз на рабо
ту было принято 68 человек, 
а из них осталось только 
семь.

Говоря о текучести кад
ров, все подчеркивают, что 
общественное воздействие 
на нарушителей дисципли
ны должно быть более ак
тивным. Но и милиция не 
Должна стоять в стороне.. А 
её помощи в совхозе прак
тически нет. Администра
ция не раз ходатайствовала 
о привлечении злостных 
пьяниц к принудительному 
лечению от алкоголизма, но 
поддержки не нашла.

Есть и другие причины

текучести кадров. До сего 
Дня одиннадцать семей в 
Бориках живут еще в ба
раках. Здесь нет детсада, 
помещение медпункта стро
ится четыре года... Явно от
стает от нужд строительст
во жилья. По , этой причине 
например, в гараже на цен
тральной усадьбе в Петрове 
из шести специалистов, пре
дусмотренных штатом, ра 
оотает всего один. Велика 
текучесть и механизаторов.

И еще такой факт. Не
смотря на незначительную 
отдаленность сел совхоза от 
Томска, регулярного авго- 
оусного движения до сего 
Дня нет. Людей, которые 
работают на заводах, из-сел 
возят в город круглый год. 
Но о самих сельчанах ни
кто не беспокоится.

Все эти .проблемы обост
ряются в связи с переводом 
животноводства на про
мышленную основу. Новая 
технология требует высоко
квалифицированных кад
ров, Опыт обслуживания 
нового животноводческого 
комплекса уже преподнес 
>роки. Сложная техника 
попадает в неумелые руки. 
А специалистов не хватает 
не только в Бориках, но и 
в Эуште. Нередко простаи
вают механизмы и из-за 
нехватки запчастей. Но оол- 
сельхозтехника практиче
ски не - отпускает совхозу 
запчасти. А свои ремонтные 
мастерские в хозяйстве да
леко не отвечают современ
ным требованиям.

Возможности добиваться 
завтра большего, чем сего
дня, в совхозе есть. /Но для 
этого надо привести все ре
зервы1/в - действие,. 'и гл’ав- 
Ньш из них — улучшение 
трудовой ДИСЦИПЛИНЫ.

о. ГАВРИЛЕНКО,
наш нештатный 

корреспондент.
Совхоз «Петрово»
Томского района.

ВИЗИТОМ
ДЕЛИ, 12 февраля. 

(ТАСС). Сегодня в Дели по 
приглашению правительст
ва Республики Индии с 
официальным , дружествен
ным визитом прибыл член 
Политбюро ЦК КПСС, ми
нистр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко.

В аэропорту Палам его 
встречали министр иност
ранных дел Индии П. В. 
Нарасимха Рао, другие 
официальные лица.

Среди встречавших были 
посол СССР в Индии Ю. М. 
Воронцов, главы диплома
тических представительств 
социалистических стран,; ак
кредитованные в Дели.

На аэродроме А. А. Гро
мыко сделал следующее за
явление: Я рад воспользо
ваться приглашением ин
дийского правительства и 
вновь посетить дружествен
ную Индию.

В ходе предстоящих пере
говоров с индийскими- ру
ководителями мы намерены 
обсудить вопросы - двусто
ронних отношений, а также 
международные проблемы, 
представляющие интерес 
для Советского Союза и Ин
дии. Наши отношения стали 
важным фактором обеспе
чения мира и стабильности 
не только в Южной Азии, 
но и в более широком меж
дународном плане, факто
ром, противодействующим 
гегемонистским и империа
листическим устремлениям.

Мы считаем, что в ны
нешних условиях, когда си
лы империализма и ' реак
ции пытаются осуществить 
поворот международной об
становки от. разрядки к на
пряженности и- опасному 
противоборству, совместные 
усилия СССР и Индии мо
гут сыграть важную роль в 
деле нормализации этой об
становки.

Надеюсь, что предстоящие 
встречи и обмен -мнениями 
с руководителями Индии 
послужат этим высоким це
лям в интересах советского 
и индийского народов, во 
имя Укрепления мира в 
Азии и во всем мире.

В ответном слове министр 
иностранных дел Индии 
П. В. Нарасимха рао за
явил, что он полностью 
разделяет уверенность А. А. 
Громыко в том, что пред
стоящие советско-индий
ские- переговоры будут пло

дотворными и послужа
дальнейшему укреплен,» 
традиционной дружбы на 
родов обеих стран. Залога: 
этого является общност 
взглядов Индии и . Советско 
го Союза на многие между 
народные вопросы, сказа; 
он.

* * *
А. А. Громыко встретило: 

с Президентом Республик! 
Индии Н. С. Редди.
-■ Состоялась , дружественна: 

беседа, в ходе которой был! 
обсуждены вопросы отноше
ний между двумя странами 
а также некоторые между
народные проблемы.

В этот же день состоялас! 
встреча А. А. Громыко с 
Премьер-Министром- Инди;- 
Индирой Ганди.

А. А. Громыко передал 
Премьер-Министру . Индии 
послание Генерального се
кретаря ЦК КПСС, Предсе
дателя Президиума Верхов
ного Совета СССР ,П. И, 
Брежнева.

В ходе беседы, .прошед- 
-шёй -в теплой, дружествен
ной обстановке и в духе 
взаимопонимания, были 
рассмотрены вопросы совет
ско-индийских двусторон
них отношений и была вы
ражена взаимная реши
мость укреплять, и расши
рять их далее на прочной 
основе советско-индийского 
Договора о мире, дружбе и 
сотрудничестве.

В беседе были обсужде
ны также актуальные воп
росы современного между
народного положения.

Вечером П. В. Ыарастш- 
ха Рао дал в честь А. А-. 
Громыко обед, на котором 
состоялся обмен дружест
венными тостами.

Начались также' перегово
ры А. А. Громыко с мини
стром иностранных дел 
Индии П. В. Нарасимха

• Министры выразили удов
летворение развитием тра
диционно .Дружественных 
советско-индийских отноше
ний и намерение сторон 
следовать и впредь курсом 
на дальнейшее .укрепление 
равноправного и взаимовы
годного сотрудничества.

В ходе переговоров были 
рассмотрены некоторые 
международные проблемы, 
представляющие : взаимный 
Интерес для Советского 
Союза и Индии.

(ТАСС),.

 



:КРАСНОЕ ЗНАМЯ

Партийная
Ж И З Н Ь

Сельские заботы 
коммунистов

Я др о коллектива
Коллектив Новокриво- 

шеинекой молочнотовар
ной фермы в совхозе «Крм- 
вошеинский», да и в районе 
до последнего времени счи
тался одним из лучших. И 
справедливо: новокривоше-
инцы с 2.662 килограммов 
молока, надоенных от каж
дой фуражной коровы в 
1975 году, через три года 
почти вплотную приблизи
лись к трехтысячному рубе
жу. На ферме за эти годы 
были механизированы мно
гие трудоемкие процессы, 
лучше стал стимулировать
ся труд специалистов и жи
вотноводов.

Высокие обязательства, 
исходя из решений июль
ского (1978 года) Пленума 
ЦК КПСС, коллектив брал 
и на четвертый год пяти
летки. Но, к сожалению, 
они оказались невыполнен
ными. Хуже того, надои по 
сравнению с предыдущим 
годом снизились более чем 
на сто килограммов в рас
чете на корову. А ведь кор
мов было заготовлено до
статочно, люди — те же.

Причины, конечно, раз
ные. Например, плохо у 
нас налажено техническое 
обслуживание - фермских 
механизмов. Ясно, что их 
ненадежная работа на сни
жении продуктивности 
сказывается мгновенно. А 
снизив надои, поднять 
их труднее. Или взять ча

стые отключения электро
энергии; Результат тот же; 
продукция безвозвратно 
теряется. Сказывается на 
надоях и ненормированное 
кормление коров, иные не
дочеты.

Для нас, работников 
ферм, ряд причин сниже
ния продуктивности дойно
го стада является как бы 
объективным. То же со
стояние энергоснабжения, 
скажем, от доярки или 
скотника не зависит. Мно
гих животноводов такое 
объяснение неудач устраи
вает.

Но равнодушие к резуль
татам общего труда не мо
жет устроить коммунистов 
фермы. Переговорив на од
ном из своих собраний 
партгруппы о причинах от
ставания в производстве мо
лока, они решили, что воз
никшим трудностям нужно 
противопоставить высокую 
организованность. И начать, 
естественно, с самих себя. 
Так, пришлось в «тесном* 
кругу очень серьезно пого
ворить с коммунистом А. И. 
Обриковым, имевшим при
страстие к спиртному. Бе
седа помогла. В настоящее 
время Анатолий Иванович, 
как и следует члену Ком
мунистической партии, по
дает остальным животново
дам пример дисциплиниро
ванности и добросовестного 
отношения к производст
венным и общественным

делам. Почувствовав. что 
партгруппа предъявила к 
нарушителям справедливые 
требования, они поутихли.

С переводом скота на 
зимне-стойловое содержа
ние остро встал вопрос о 
рациональном расходова
нии кормов,- ?1е то, чтобы 
их на зимовку заготовлено 
мало, просто порядок в 
расходовании кормов, точ
ном соблюдении рационов 
оборачивается добавочной 
продукцией. Мы в этом 
убедились. Из членов парт- 
■группы за этим важным 
участком производства' за
крепили опытного животно
вода М. А. Махонько. Ми
хаил Афанасьевич—человек 
по-деловому беспокойный,, 
его часто можно видеть и 
на фуражном дворе, и в 
скотных дворах, и в конто
ре.

Если вовремя и досыта 
кормить скот, то и продук
ция будет. Случились, на
пример, среди зимы пере
бои с силосом. Михаил 
Афанасьевич забил трево
гу. Стали шевелить хозяй
ственников, специалистов и 
партком в известность по
ставили — теперь с сило
сом все в порядке. Значит, 
можно влиять, как говорят, 
на производство снизу? А 
прежде бы, наверное, со
слались на объективные 
трудности...

В партгруппе на ферме 
всего четыре коммуниста. 
Маловато, конечно. А ведь 
есть производственники, до
стойные быть членами пар
тии. Теперь с некоторыми 
из них ведем работу, гото
вим в ряды -КПСС.

На 1980 год мы приняли 
в честь 110-летия со дня 
рождения Владимира Иль
ича Ленина напряженные 
обязательства — получить 
от каждой коровы по 3.000

килограммов молока. Это 
значит, что мы должны не 
только преодолеть допу
щенное отставание, но и 
значительно повысить про
дуктивность дойного стада. 
Коммунисты возглавили со
циалистическое соревнова
ние за увеличение произ
водства молока и улучше
ние его качества.

На ферме есть центр об
щественно - политической 
работы, где проходят соб
рания, подводятся итоги 
трудового соперничества, 
читаются лекции. Там же 
животноводы повышают
свое профессиональное ма
стерство. Кстати, многие 
из них уже имеют 1 и II 
классы. В этом мы также 
видим немалый резерв по
вышения эффективности 
производства.

В последнее время стала 
подмечать: люди подтяну
лись, собрались с силами, 
не хотят ходить в отстаю
щих. И хотя среднесуточ
ные надои у нас пока ни- 
жё прошлогодних (сдвинул
ся массовый растел коров, 
были перебои в кормле
нии), не теряем уверенно
сти в том, что наверстаем 
упущенное. В коллек
тиве боевой настрой. Каж
дый, и прежде всего ком
мунисты, придирчиво по

смотрел на себя со сторо
ны — все ли сделано нами, 
рядовыми тружениками 
для увеличения производ
ства продукции? Оказалось, 
что не все. Оказалось, что 
не в одних объективных 
причинах дело. Многое за
висит от нашего трудолю
бия, взаимной требователь
ности.

т. вилькон,
партгрупорг Новокри-
вощеинской молочното
варной фермы совхоза 

«Кривошеинский».

Агитпункт, расположен
ный в здании ГПТУ-16, 
полностью обслуживается 
преподавателями и масте
рами производственного
обучения училища. Он хо
рошо оформлен. На стендах 
и столах — богатый выбор 
периодической литературы, 
подборки материалов о раз
витии в нашей стране со

циалистической демократии. 
Здесь можно ознакомиться 
с планом массово-политиче
ских и культурных меро
приятий, которые организу
ются в предвыборные дни 
в микрорайоне и Доме 
культуры «Авангард». Ин
тересно прошла в агитпунк
те беседа о Москве олим

пийской. Планируются
встречи с молодыми изби
рателями, вечера вопросов 
и ответов.

НА СНИМКЕ: руководи
тель агитколлектива, заме
ститель директора ГПТУ-16 
А. Г. Агаян (крайний спра
ва) беседует с агитаторами.
Фото В. Кровелыцикова.

Р А Й О Н Н А Я  Н А У Ч Н О - П Р А К Т И Ч Е С К А Я
В Кировском райкоме 

КПСС состоялась районная 
научно-практическая кон
ференция «Актуальные
проблемы идеологической 
работы партийных органи
заций района в свете тре
бований постановления ЦК 
КПСС «О дальнейшем 
улучшении идеологической,

политико - воспитательной 
работы». С докладом на 
конференции выступил
первый секретарь райкома 
партий М. Г. Николаев.

Затем конференция раз
делилась на три секции. 
Первая обсудила актуаль
ные задачи партийных ор

ганизаций промышленных 
предприятий, вторая — 
партийных организаций ву
зов и третья — вопросы 
совершенствования идеоло
гической работы в партий
ных организациях школ 
и средних специальных 
учебных заведений.

Л. ГЕОРГИЕВА.

Фразы без базы
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шло до того, что реши
ли и впрямь сдать завод 
в прошлом году, но уж 
больно велики оказались 
так называемые недоделки. 
Осталось в 1980 году осво
ить на строймонтаже еще 
372 тысячи рублей: такой 
суммы строители за всю ис
торию этого объекта ни ра
зу не осваивали.

И вот прошел январь. За 
месяц выполнено работ на 
16 тысяч рублей. Простой 
подсчет показывает: при
таких темпах до окончания 
стройки пройдет еще два 
года. Как раз исполнится 
десятилетний юбилей пер
вой сваи...

Говорят, что товарищ 
В. К. Куковица и его глав
ный инженер А. Я. Зайцев 
уже готовятся к юбилей
ным торжествам...

В. новокшонов.
** * *

Говорят, что первые сваи 
под фундамент завода были 
забиты еще в 1972 году. 
Много воды утекло с тех 
пор, много раствора было 
изготовлено на примитив
ном смесительном узле, ко
торый ждет-не дождется 
дня, когда его ликвидиру
ют. Третий директор при
шел к руководству заводом 
ЖБК-100, выступающим в 
роли заказчика этого объ
екта; не раз сменилось на
чальство генподрядного 
СМУ-4 треста Томскпром- 
строй и его субподрядчиков. 
Все течет, все меняется. И 
только завод товарного 
раствора и бетона ТТУС до 
сих пор не введен в дейст
вие...

А  сколько было слов! Ка
кие красивые обещания 
звучали! Ни в сказке ска
зать, ни пером описать... 
Еше в самом начале нынеш
ней пятилетки, на партий
ном собрании в январе 197S 
года, управляющий трестом 
товарищ В. К. Куковица на
звал этот объект пусковым. 
Радость охватила тогда 
сердца строительных кол
лективов. «Наконец-то, — 
решили каменщики и отде
лочники, — наконец-то 
стройки будут обеспечены 
добротным бетоном и 
раствором в достаточном 
количестве!».

Но скоро сказка сказыва
ется, да не скоро дело дела
ется. Увидев нерастороп
ность трестовского руковод
ства, группа бригадиров 
обратилась к Валерию Коня- 
ратьевичу с открытым пись
мом. Генрих Вальгер, Иван 
Зэхаренков, Валентина Гоц- 
ман, Мария Сироткина — 
все люди заслуженные и 
известные — писали тогда

о том, как стройки зажда
лись ввода нового завода.

Было это в июне 1976 го
да. Но не ответил управляю
щий на то письмо. Да и 
что он мог ответить, коли 
стройка тогда едва тепли
лась?

И ошибались — ой, как 
ошибались! — бригадиры в 
том далеком июне, преду
преждая, что при взятых 
темпах стройка может про
длиться еще три года. И три 
года прошло, и три с поло
виной, а конца все не вид
но. Уже успели по одному 
разу разукомплектовать и 
вновь завезти оборудова
ние. Забор, который должен 
предохранять это оборудова
ние от не слишком честных 
людей, погребен снегами...

Крестьянскую поговорку 
«Сам бы ел, да деньги нуж
ны» применительно к этому 
объекту можно было бы 
переиначить таким образом: 
«Себе бы строил, да заказ
чику надо». В конце каждо
го года стройка этого завода, 
как и других объектов соб
ственной промбазы, зами
рала: рабочие срочно пере
брасывались на авральные 
площадки. Зато в начале 
следующего года, спохва
тившись, брали обязатель
ство: пустить завод! Таким 
образом, оказалось, что за
вод товарного бетона и 
раствора назывался пуско
вым в обязательствах Томск- 
промстроя и территори
ального управления строи
тельства в 1977-м, 1978-м
и 1979 годах. И даже до-

ОТ РЕДАКЦИИ: Не лучше
обстоит положение и на дру
гих объектах собственной ба- 
зы территориального управ
ления строительства. В прошт 
лом году строители освоили 
на их сооружении чуть боль
ше пятидесяти процентов от
пущ енных средств. Сорван 
плановый ввод в действие га
ража на 200 дизельных ма
шин. Тот же завод товарного 
бетона (вернее, его о тсу тст
вие) прямо-таки торпедирует 
процесс реконструкции заво
да КПД. Похоже, что и нынче 
положение дел на строитель
стве собственной базы ТТУС  
навряд ли изменится к луч
шему. В январе по всем объ
ектам этой базы освоено 83 
тысячи рублей— ровным сче
том 38,1 процента плана. Тут  
уже можно говорить о завид
ном постоянстве в направле
нии деятельности руководите
лей треста Томскпромстрой и 
территориального управления  
строительства.

Как видно, промстроеБЦы 
формально принимают обяза
тельства и ту т  же срывают 
их выполнение. Да и может 
ли быть иначе, если реаль
ный расчет подменяется здесь 
безответственной трескотней? 
Если даже фразы первого 
руководителя треста не име
ют собственной базы.

БЕЗ ПЕРЕРЫВА НА ЗИМУ
трудятся в нынешнем году 
портовики заполярной Ду
динки. В труднейш их услови
ях арктической зимы они пе
реработали первые 50 тысяч 
тонн грузов.

Ещ е в минувшей пятилетке 
зимний перерыв длился здесь 
до полугода. А сейчас у  ост
рова Диксон регулярно встре
чаю тся атомоходы и ледоко
лы, рассчитанны е на провод
ку судов по Енисею . Они как 
эстаф ету  передают друг дру
гу караваны с грузами. В ре- j 
зультате Норильский про
мышленный район получает 
по воде дополнительно много 
оборудования, механизмов,
строительны х материалов.

Около двухсот крупнейш их  
предприятий страны  беспере
бойно снабжаю тся медью, ни
келем и кобальтом Норильско
го горно-металлургического  
комбината.

Р. ТРУСО В.
Норильск.

НАДЕЖНАЯ ТЕЛЕФОННАЯ 
СВЯЗЬ

соединила совхозы Каа-Хем- 
ского района Тувы. Специа
листы треста Связьстрой  
реконструировали устар ев
шую сеть, а в районном цент
ре Сарыг-Сеп смонтировали и 
сдали в эксплуатацию  новую 
АТС на 600 номеров.

За последние годы телефон
ные линии протянулись в са
мые отдаленные села горного 
края. Бурные реки затрудня
ли сообщение между крупны 
ми совхозами. Связисты одо
лели водные преграды. Теперь 
жители таежной глубингчи 
см огут сьязаться по телеф о
ну с любым городом нашей 
страны .

Р. КОЗЬМИН.
Кызыл.

В МУЗЕЕ СЕЛА 
МАЛЬЦЕВА

откры лась экспозиция, посвя
щенная 50-летию курганского  
колхоза «Заветы Ленина». На 
стендах — решения первых 
колхозных собраний об от
крытии хаты-лаборатории, ор
ганизации агротехнического  
круж ка, приобретении тракто
ра.

Многочисленные документы  
и фотографии сегодняш него  
дня сообщают об известной  
на всю страну полеводческой 
службе хозяйства, которую  
полвека бессменно возглавля
ет дважды Герой Социалисти
ческого Труда Т. С. Мальцев. 
На полях колхоза родилась и 
прошла испытание временем 
знаменитая мальцевская си
стема безотвальной обработки 
почвы.

Специальный раздел экспо
зиции рассказы вает о посеще
нии хозяйства в горячую по
ру освоения целины товари
щем Л. И. Брежневым, о его 
встречах с колхозниками.

О. ЧЕРЕПАН О В.
Мальцево,
Курганская область.

Н а ш и  к а н д и д а т ы  ш

РАБОЧИЙ
д е п у т  а т ы

Когда на предвыборном 
митинге в нашем цехе его 
начальник Н. Н. Хавронич 
предложил выдвинуть кан
дидатом в депутаты Стре- 
жевского горсовета мастера 
по ремонту скважин Влади
мира Ильича Ордина, раз
дались дружные аплоди
сменты. Все знали, что 
бригада Ордина в минув
шем году добилась лучших 
результатов среди бригад 
по ремонту 'скважин. Сам 
Ордин, стоящий в окруже
нии своих ребят, смутился: 
не по себе ему, когда хва
лят. Друзья и товарищи 
дружески улыбаются Во
лоде: не робей, мол. Так 
держать!

Что им рассказывать био
графию Ордина! Вся она 
здесь, налицо. Вырос и воз
мужал Володя у нас, на се
вере Томской области.

Встретился в тот день я с 
Ординым и его бригадой 
еще раз — на 91-м кусте 
промысла. Бригада перево
дила скважины на мехдо- 
бычу. Действовали по но
вой системе, инициатором 
которой, кстати, была 
бригада. Работали с двумя 
подъемниками. Только- 

только закончился ремонт 
одной ир скважин. Ремонт
ники, что называется, на
бросились на следующую, 
где уже был установлен 
подъемник. Увидев меня 
возле скважины, Ордин 
еще издали крикнул:

— Петрович, полтора ча
са тебе срока! Давай пере- 
обвязывай скважину. К ве
черу будет готова еще одна. 
Так что поторопись!..

Сам Ордин в это время 
уже тянул на качалку под
веску. Он ловко забрался на 
головку балансира, резко 
согнул трос точно посереди
не и сбросил концы вниз, .к 
устью скважины. Не входит 
эта операция в обязанно
сти мастера. Да такой уж 
Владимир беспокойный че
ловек...

Возмужал он за послед
нее время. Стал шире в 
плечрх. Крепче. И все такой

же порывистый, решитель
ный.

Хорошо помню, как в 
один из последних августов
ских дней 1969 года к сто
явшим среди черемушника 
капремонтовским вагончи
кам робко подошел худо
щавый парнишка. Поздо
ровался. Назвал фамилию. 
Фамилия звонкая. Как пи
сали позже в местной газе
те, фамилия — как выст
рел. Кто-то, обратив внима
ние на прикрепленный к 
пиджаку Ордина «попла
вок», спросил:

— Ну, и кем ты, салага, 
думаешь работать?

— Помбуром. Если возь
мете.

— Годится. Считай, что 
уговорил. Откуда сам ро
дом?

— С Украины. А салагой 
прошу не называть.

— Ну, ну, зеленый еще 
«стариков» учить. Тут тебе 
не Украина. Тут се-ве-е-ер! 
— многозначительно протя
нул «старик» лет двадцати 
пяти.

Подошедший старший ма
стер Г. А. Сапего приветил 
новичка. Показал ему его 
кровать на «втором этаже».

Работы по освоению на
шего нефтяного севера ’ еще 
только разворачивались. В 
цехе было всего две брига
ды. Так что прибыл нови
чок вовремя. Работать на
чал в бригаде, которая по 
своему составу была, как 
мы шутили, «сборной все
го Советского Союза». Ра
ботали в ней ребята, при
бывшие иЗ разных нефтя
ных районов страны.

Пару лет проработал 
В. Ордин в этой бригаде 
помбуром. Парнем он ока
зался ершистым и мало в 
чем уступал в работе своим 
более опытным товарищам. 
Если и выделялся нови
чок, то, пожалуй, именно 
тем, что любую, даже са
мую трудную работу вы
полнял с каким-то особым 
азартом. Зимой играл за 
коллектив НГДУ в хоккей. 
Играл так же, как и рабо
тал, — со всей отдачей.

Вскоре назначили его бу
рильщиком. Пожалуй, это 
был самый молодой буриль
щик за все годы существо
вания цеха подземного ка
питального , ремонта сква
жин.

Как-то встречаю Ордина, 
смотрю — невеселый. Ока
зывается, жена в роддоме. 
А  связь на месторождении 
со Стрежевым плохая. Под
ключили мы к этому делу 
всех наших радисток. Пер
вым обрадовал тогда’ моло
дого отца Николай Гузик. 
Родился у Ординых — Лю
ды и Володи — сын круп
ным и крепким. Назвали 
его Ильей.

Через год Владимир Ор
дин уже работал мастером. 
Возглавил бригаду, в кото
рой начинал помбуром. И 
вот на зависть более име
нитым соперникам из дру
гих бригад его бригада 
все чаще стала занимать 
призовые места в социали
стическом соревновании.

Не все просто складыва
лось в судьбе молодого ма
стера. Но он был настойчив 
и не терялся в любых об
стоятельствах.

«Года два назад зашел*я 
как-то к Ординым на ого
нек в новую трехкомнат
ную квартиру. В семье 
опять прибавление: снова
сын, Вадим. Отца дома не 
было. Как объяснил . мне 
Илья, ученик первого клас
са, «отец улетел по делам 
в Москву». Позже выясни
лось, что летал Володя в 
столицу как победитель со
циалистического соревнова
ния. Среди бригад ремонт
ников скважин министерст
ва бригада Ордина заняла 
второе место.

С производственными ус
пехами пришло к В. И. Ор- 
дину и общественное при
знание. Володю наградили 
орденом «Знак Почета». По
том на базе появилась 
«молния», поздравлявшая 
Ордина с присвоением ему 
звания «Мастер первого 
класса».

Хорошие парни подобра
лись в его бригаде. Выра

ботался здесь свой почерк 
работы — ординский. Кол
лектив цеха рос. Появля
лись новые бригады. Не
удивительно, что нет-нет, 
да : и ' уходил кто-нибудь из 
его ребят в другой, вновь 
создаваемый коллектив.
Уходили на повышение. 
Уходили, чтобы обучать 
других передовым методам.

Расстался со своей пере
довой бригадой и Володя. В 
интересах дела он возгла
вил вновь созданную. И 
стал учить ее всему тому, 
что сам умеет. Соревновать
ся новая бригада стала с 
бывшей бригадой Ордина. И 
выиграла в этом дружеском 
трудовом соперничестве!
Вернее будет сказать, выиг
рало дело. За минувший год 
бригада отремонтировала 
155 скважин вместо 138 по 
плану.

Каждый год коллектив 
Ордина намечает для ^себя 
все более высокие рубежи 
в работе и обязательно их 
перекрывает. Вот и на за
вершающий год пятилетки 
взяты повышенные социа
листические обязательства: 
пятилетний план завершить 
к 110-й годовщине со дня 
рождения В. И. Ленина; 
сделать к этой дате три 
сверхплановых ремонта в 
счет 1980 года; годовой план 
завершить к 20 ноября; обу
чить передовым методам 
труда восемь человек из 
других- бригад; скважины 
сдавать с первого предъяв
ления, не допускать повтор
ных ремонтов.
' Пусть не покажутся эти 

цифры сухими. Выполнить 
эту напряженную програм
му можно только построив 
свою работу так, чтобы не 
было ни' минуты простоя 
скважин по вине бригады.

В ответ на постановление 
ЦК КПСС и Совета Мини
стров СССР «Об улучшении 
планирования и усилении 
воздействия хозяйственного 
механизма на повышение 
эффективности производст
ва и качества работы» 
бригада, одобряя курс пар
тии на коллективную ответ
ственность за порученное 
дело, решила в течение 
1980 года перейти на работу 
по бригадному подряду.

Н. БЕЛОУС, 
наш нешт. корр.

ЗОЛОТОЙ ЗНАК
Энергичным движением 

она поправила прическу, и 
тугой сноп каштановых во
лос лег на плечи. Привет
ливо улыбнувшись, сразу 
заговорила о делах брига
ды:

— Наша комсомольско- 
молодежная работает непло
хо — и не один год. Вот и 
пятилетку обязуемся завер
шить к 110-й годовщине со 
дня рождения В. И. Лени
на.

Пришла Тамара Кандау
рова в бригаду три года на
зад. Боевой характер но
венькой не ускользнул от 
опытного глаза руководите
ля монтажников Владими
ра Черкашина.

Ранее Кандаурова немно
го поработала в сборочном 
и успела положительно за
рекомендовать себя. Однако 
приход в комсомольско- 
молодежную бригаду явил
ся для нее вторым днем 
рождения. С этого началась 
ее настоящая трудовая био
графия на Томском элек
тротехническом заводе.

.— Я стала уважать рабо
чего человека в себе,—при
знается Тамара, — когда 
уверенно взяла в руки па
яльник, научилась читать 
быстро и грамотно чертежи.

И все-таки профессио
нальная сноровка, а затем 
и признание пришли к ней 
не сразу. Пришлось изрядно 
поработать над собой. Но 
верно говорят: терпение и 
труд — все перетрут. И ес
ли что не успевала схватить 
на лету,- сполна получала 
вечером на занятиях в го
родском профессионально- 
техническом училище или 
допытывалась дома у му
жа. Кстати, Валерий тоже 
монтажник, на этом же за
воде работает. Это ему 
принадлежит идея приоб
щить жену к хорошей ра
бочей специальности.

Разными путями по жиз
ни идет человек. Реши
тельные натуры выбирают 
для себя тот, который труд
нее. Чтобы добиться права 
работать с личным клей
мом, нужно не только в со
вершенстве овладеть про
фессией, но и в такой - же 
степени уметь объективно 
оценить свой труд. Тамара 
самостоятельно осваивает 
специальность контролера.

В том, что против фами
лии ударника коммунисти
ческого труда Тамары Кан
дауровой на стенде посто
янно появляется высокий 
процент выполнения зада
ний, бесспорно есть заслуга 
и верных товарищей: рас
судительного комсорга Ни
колая Дроздова, доброго и 
компанейского заводилы 

.Александра Беляева и, ко
нечно, внимательного, прин
ципиального бригадира
Владимира Черкашина.

Отличительная черта ха
рактера Кандауровой — ак
куратность. И не только в 
вопросах производства. Она 
член комсомольского бюро 
участка, где образцовый по
рядок навела в комсомоль
ском учете. Тамара очень 
отзывчива. У  многих то
варищей по работе оставила 
ее чуткость след в памяти, 
когда она была страховым 
делегатом профсоюза. Все 
общественные поручения 
она выполняет очень стара
тельно.

По окончании собра
ния, на котором Тамару 
выдвинули в областной 
Совет, все в цехе друж
но ее поздравляли. И ей 
было очень приятно, что 
первым это сделал брига
дир. А в ее памяти день за 
днем возникали картины 
недавнего прошлого. Вот 
торжественное собрание

коллектива завода в Доме 
офицеров. Звучат слова, что 
по итогам социалистическо
го соревнования за 1978 
год бригада Владимира Чер
кашина занесена в Книгу 
почета ЦК ВЛКСМ, она за
воевала переходящее Крас
ное знамя ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ. Потом им вручали 
почетные грамоты, памят
ные сувениры, подарки.

В заветной шкатулке ма
тери, ставшей семейной ре
ликвией, рядом с боевыми 
орденами отца хранится и 
ее высокая награда — Зо
лотой знак ЦК ВЛКСМ 
«Молодой гвардеец пяти
летки».

Мама Тамары вся свети
лась от радости, узнав, что

дочери оказали такое дове
рие. Сама познавшая спол 
на, что такое труд (работа 
ла стрелочницей на желез 
ной дороге. Теперь —. на 
пенсии), она учила трудо
любию четверых детей с 
раннего детства.

Жаль, что не дожил до 
светлого дня отец. Война 
унесла его здоровье. Прошел 
Кузьма Григорьевич через 
всю войну. Возил на маши
не продукты- в осажден
ный Ленинград по ледовой 
«дороге жизни».

Молодежь верна заветам 
отцов. Ей строить завтраш- 
ний день. И такие, как Та 
мара, не подведут.

Г. АНДРЕЕВ.
Фото В. Казанцева.

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х
В Ы С Т У П Л Е Н И Й

« Д О Р О Г А  

Ю Р Ы  А В
Под таким заголовком 17 

января в «Красном знаме
ни» была опубликована 
статья о том, что десяти
летний мальчик в течение 
полугода нигде не учился, 
находился без присмотра.

Отдел народного образо
вания Ленинского района 
г. Томска сообщает, что 
факты, изложенные в 
статье, признаны правиль-

В Ш К О Л У  
Е Р И Н А»
ными. В настоящее время 
Юра Аверин находится в 
интернате. Районо принял 
решение: обсудить статью
на педагогических советах 
школ района. Комиссии по 
делам несовершеннолетних 

' предложено усилить конт
роль за безнадзорными 
детьми, в особых случаях 
своевременно оформлять их 
б детские дома и интерна

ты; активизировать работу 
с неблагополучными семья
ми по месту жительства ро
дителей и по месту их ра
боты. Районо совместно с 
педагогическими коллектив 
вами, родительской общест
венностью и инспекцией по 
делам несовершеннолетних 
наметил тщательную про
верку микрорайонов школ с 
целью выявления неуча- 
щихся детей. Итоги рейда 
решено обсудить в районо в 
феврале. Совместно с РОВД, 
инспекцией и комиссией по 
делам несовершеннолетних 
в течение года будут прове
дены собрания с неблагопо
лучными семьями, а также 
районная конференция по 
теме: «Роль отца в воспи
тании детей».

Н. МОСКВИНА, 
заведующая Ленинским 

районо г. Томска,

РЕПЛИКА.

Н Е  З А М Е Т И Л И ?
В начале января газета 

опубликовала статью под 
заголовком «Не свои — и 
не чужие», где речь шла о 
том, что судьба первого на
бора аппаратчиков для 
Томского нефтехимического 
комбината сложилась не 
совсем удачно. Не стали 
своими они на временной 
работе в тресте Проммехз- 
номонтаж, а точнее, в его 
МСУ-46, ни в дирекции 
строящегося комбината.

Полтора месяца прошло 
со дня этой публикации. К 
сожалению, нам так ниче
го и не известно о судьбе 
аппаратчиков. Создается
впечатление, что статью 
просто «не заметили» опять 
же ни в дирекций, ни в 
тресте. Газета считает, в 
свою очередь, что в статье 
поднята важная проблема, 
и надеется получить от ру
ководителей названных
подразделений ответ по су
ществу.
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Н о д  з н а м е н е м  
социалистического
И Н Т Е Р Н А Ц И О Н А Л И З М А

ВАРШАВА, 12 февраля. 
(Спец. корр. ТАСС). Поз 
знаком единства рядов 
Польской объединенной ра
бочей партии и всенародной 
поддержки ее планов 
строительства развитого со
циалистического общества 
второй день работает V III 
съезд польских коммуни
стов. Делегаты подчеркива
ют, что миллионы комму
нистов полны решимости 
ударным трудом воплотить 
в жизнь предначертания 
партии.

Член Политбюро ЦК 
ПОРП, первый секретарь 
Катовицкого воеводского 
комитета партии 3. Груд- 
зень рассказал об экономи
ческом развитии Силезии. 
Оратор поддержал про
граммный курс ПОРП на 
развитие экономики, укреп
ление сотрудничества с- 
братскими партиями и 
странами социалистическо
го содружества.

Текстильщица , из Лодзи 
Я. Залевская, ректор Вар̂ -

шавского университета
3. Рыбицкий, другие деле
гаты, выступившие в пре
ниях, одобрили генераль
ную линию ПОРП, сформу
лированную в докладе Пер
вого секретаря ЦК ПОРП 
Э. Терека.

Тепло встретили делегаты 
и гости съезда главу деле
гации КПСС, члена Полит
бюро ЦК КПСС, секретаря 
ЦК КПСС тов. М. А. Сусло
ва, который выступил сего
дня с речью.

От имени ЦК КПСС, от 17 
миллионов советских ком
мунистов я всего советского 
народа он передал горячие 
приветствия делегатам V III 
съезда ПОРП, всем комму
нистам и трудящимся брат
ской Польши.

Свой сердечный привет 
вам, дорогие друзья, и по
желания полного успеха ра
боте вашего съезда просил 
передать Генеральный се
кретарь ЦК КПСС товарищ 
Леонид Ильич Брежнев, 
сказал М. А. Суслов.

Мы с большим интересом 
выслушали доклад ЦК 
ПОРП, в нотором разверну
та картина многогранной 
деятельности партии в се
мидесятые годы. Выполняя 
программу, намеченную VI 
и VII . съездами ПОРП, 
польский рабочий класс, 
крестьянство, интеллиген
ция смогли продвинуть впе
ред — и продвинуть зна
чительно — свою социали
стическую родину по всем 

' важнейшим направлениям 
экономического, социально
го и культурного развития. 
Во всем этом мы видим 
важнейший итог политики 
ПОРП, ее Центрального Ко
митета.

Интернациональная соли
дарность наших партий и 
народов имеет поистине не
оценимое значение для раз
вития Польши, Советского 
Союза и других стран со
циалистического содружест
ва. Наш братский союз и 
всестороннее взаимодейст
вие служат для нас источ
ником вдохновения, умно

жают наши силы и возмож
ности.

Делая вывод из послед
них, событий, сказал далее 
тов. М. А. Суслов, нельзя 
не отметить существующую 
между ними глубокую 
взаимосвязь. Агрессия Ки
тая против Вьетнама; реше
ние НАТО, направленное на 
новый тур гонки вооруже
ний; стягивание огромных 
американских военных сил 
вокруг Ирана; подготовка и 
засылка вооруженных груп
пировок в демократический 
Афганистан, вынудившие 
правительство этой страны 
обратиться за помощью к 
Советскому Союзу, — все 
это не случайные разнород
ные явления, а звенья од
ной цепи. Они порождены 
стремлением империализма 
и реакции всеми средствами 
помешать нарастанию борь- 

; бы н.ародов за независи
мость, прогресс и мирную 
жизнь.

Будущее в решающей ме
ре зависит от активности 
сил мира, демократии, на
ционального освобождения 
и социализма, от четкой на
правленности и единства их 
действий. Международное 
коммунистическое движе
ние всегда вносило свой до
стойный вклад в это дело. 
Можно не сомневаться, что 
оно . выполнит свою истори
ческую миссию и в нынеш
ний ответственный момент.

Наша партия, советский

народ, сказал в заключение 
тов. М. А. Суслов, высоко 
ценят тот факт, что после
довательную борьбу против 
военной угрозы, за упроче
ние мира, за торжество 
справедливости на между
народной арене мы ведем 
рука об руку с народной 
Польшей, со всеми страна
ми могучего социалистиче
ского содружества. Спло
ченность наших стран,
сплоченность их со всеми 
народами, борющимися за 
мир, безопасность и соци
альный прогресс, служит
залогом решения историче
ской задачи — обеспечения 
прочного и справедливого
мира на земле.* * *

Речь тов. М. А. Суслова 
была выслушана с большим 
вниманием и неоднократно 
прерывалась продолжитель
ными аплодисментами. ̂

Председательствующий на 
заседании к о с м о н а в т  
М. Гермашевский сердечно 
поблагодарил главу делега
ции КПСС и просил пере
дать братский привет вели
кому советскому народу и 
ленинской Коммунистиче
ской партии Советского 
Союза, ее Центральному 
Комитету и Генеральному 
секретарю ЦК КПСС Л. И. 
Брежневу — большому дру
гу Польши и ее народа, вы
дающемуся борцу за дело 
мира.

Съезд продолжает работу.

М ЕЖ ДШ Щ М

П О Ч Т А
К Р А С Н О Г О ^®ЗНАМЕН§Г®
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Сразу же после выхода в свет постановления ЦК 

КПСС, Совета Министров СССР и ВЦСПС «О дальней
шем укреплении трудовой дисциплины и сокращении 
текучести кадров в народном хозяйстве» в редакцион
ной почте резко увеличился поток писем, в которых чи
татели подчеркивали актуальность и своевременность 
поставленных проблем. Авторы -— рабочие,, колхозники, 
специалисты, — сравнивая достигнутое с требованиями 
партийного документа, рассказывают о накопленном 
опыте, вскрывают недостатки, высказывают деловые 
предложения, советуют, как поправить положение. Наша 
сегодняшняя подборка — часть читательских писем на 
эту тему.

СОФИЯ, 12 февраля. На
шим принципиальным кур
сом было и остается ут
верждение и углубление 
процесса разрядки, принци
пов мирного сосуществова
ния государств с различ
ным общественным строем, 
ограничение' и прекращение 
гонки вооружений, заявил 
Первый секретарь ЦК БКП, 
Председатель Государствен
ного совета НРБ Т. Жив
ков, выступая на пленуме 
Национального совета Оте
чественного фронта НРБ.

Неуравновешенным дей
ствиям американской ад
министрации, которые ве
дут к новой напряженности 
и усиливают угрозу яд-эр- 
ной катастрофы, подчерк
нул он, страны социалисти
ческого содружества проти
вопоставляют политику реа
лизма и здравого смысла. 
Эта политическая платфор
ма выражена в ответах то
варища Л. И. Брежнева на 
вопросы корреспондента га
зеты «Правда».

В последнее время, ска
зал Т; Живков, народы ми
ра стали свидетелями рез
кой активизации тех сил на 
Западе, которым не по ду
ше развитие разрядки, и со

трудничества,; успехи со
циализма и мирового .рево
люционного движения., .-

США и их - союзники, уси
лили азартное разыгрыва
ние «китайской карты» в 
надежде превратить Пекин 
,в ударную антисоветскую 
силу, в жандарма и основ
ную опору реакции и 
контрреволюции в Азии. 
Это намерение США соот
ветствует великодержавно
му, гегемон детскому .и ан
тисоветскому курсу нынеш
него китайского руководст
ва. В его лице, американ
ский , империализм _ , нашел 
одного из своих самых ак
тивных пособников.

Действия рёакцйхзнных 
кругов, отметил Т. Живков, 
сопровождаются широкой 
антисоветской,. кампанией. 
Ее . цель — оклеветать Со
ветский Союз з связи с аф
ганскими событиями, кото
рые якобы стали причиной 
обострения международной 
обстановки. Как раз наобо
рот. Империализм и реак
ционеры при активной под
держке ЦРУ вооружали и 
перебрасывали в Афгани
стан банды с целью свер
жения законной власти, ус

тановленной в ходе апрель
ской революции: . .. . .

Помощь СССР Афганиста
ну, подчеркнул 'он, г— это 
пресечение агрессии. Она 
не усилила международную 
напряженность, а предот
вратила события, которые 
неминуемо бы привел» к 
тяжелым последствиям для 
дела мира ке'только в этом 
районе, но и во Всем мире. 
Болгарский • народ полно
стью одобряет- советскую 
помощь, оказанную " Демо
кратической - -Республике
Афганистан.' ~ : - ......

Жестоко ошибаются^,, те, 
кто' считает, что со страна
ми социализма можно раз
говаривать с «позиции " си
лы»,- поставить их ,на''"крле-
ни. ' "  ...... '...............

Нет 'нмкакого„.сомнения' в 
том,, чт.о. дрдитика..лцгаер;.:а- 
лизма и,,реакции — „ЭТО.J-Шг 
лйтика новой н-апряжечно- 
сти в международных, отно
шениях, нового' витка в 
гонке' вооружений* . полити
ка ант.иразрядки, направ
ленная против интересов 
мира. Страны социалисти
ческого содружества" ' реши
тельно осуждают и...отеерга-
ю*..лакую- ‘ Деизднуг ”  поду
чйркнул "Т,йЖивкоЗ£

Хочу поделиться

К О Г Д А
Н А С Т А В Н И К О М
Б Р И Г А Д А

Наша бригада рыбообра
ботчиков уже лет Десять 
постоянно в числе лидеров 
социалистического соревно
вания на рыбокомбинате. 
Досрочно завершив план 
минувшего года, мы приня
ли обязательство закончить 
Пятилетку к 110-й годовщи
не со дня рождения' вели
кого Ленина. И уверена, что 
слово сдержим.

В чем секрет успеха? 
Слагаемых много. Считаем, 
нам повезло с мастером. Гу
ля Усманова—молодой спе
циалист, но энергичностью, 
большим желанием сделать 
все наилучшим образом пе
рекрывает недостаток опы
та. Благодаря этому у нас 
всегда в достатке сырья, в 
порядке оборудование. Дру
гие цехи и службы, задей
ствованные в технологиче
ской цепочке, также пони
мают свою ответственность 
перед смежниками.

Однако главным в успехе 
бригады считаем то, что у 
нас практически нет теку
чести кадров, полный поря
док с трудовой дисципли
ной. Бригада трудится поч
ти одним составом уже 
много лет. А это необходи
мое условие повышения 
производительности, качест
ва труда, говорится в поста
новлении ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР и ВЦСПС 
«О дальнейшем укреплении 
трудовой ’ дисциплины и со
кращении текучести кадров 
в народном хозяйстве». В 
коллективе десять человек, 
большинство трудится здесь 
по двадцать и более лет. 
Прежде всего это Александ
ра Дементьевна Барышева, 
Анна Сергеевна Бубендус, 
Прасковья Прокопьевна
Смирнова и другие. За мно
гие годы они в совершенст

ве изучили производствен
ный процесс, овладели тай
нами мастерства. Где бы 
они ни стояли — на раздел
ке рыбы, у жаровни или на 
упаковке, — качество труда 
везде отменное.

Мастерство ветеранов до
полняется их высокой от
ветственностью. Прогулов в 
бригаде вообще не бывает, 
опоздания исключительно 
редки. Наоборот, приходим 
на смену, как. правило, 
раньше, чтобы успеть под
готовить рабочее место. 
Каждая минута расходует
ся с максимальной отдачей.

В постановлении об ук
реплении трудовой дисцип
лины правильно подчерки
вается роль коллективов в 
формировании рабочего. Ов
ладение профессией в бри
гаде происходит значитель
но быстрее, чем в ин
дивидуальном порядке.
Ведь в этом случае в на
ставниках — вся бригада. 
Один подскажет одно, вто
рой — другое, глядишь, и 
новичок, почувствовав доб
рожелательность, сам спра
шивает, стремится как мо
жно быстрее «встать в 
строй». Убеждает в этом 
наш собственный опыт. Ли
дия Поливахина, Люба До
кукина, Люба Жукова сей
час мало в чем уступают 
ветеранам. А  ведь совсем 
недавно они пришли учени
цами. Вместе с мастерством 
переняли от наставников их 
отношение к делу, к подру
гам, к предприятию.

Более тридцати лет назад 
поступила я на рыбокомби
нат. Много людей прошло 
передо мной. Одни не за
держатся и года: гля
дишь, переметнулись на 
другое предприятие. Неко
торые не могли ужиться с 
коллективом из-за пьянст
ва, третьи ищут длинный 
рубль. И совершенно пра
вильно решено прекратить 
эту вольность, граничащую 
с расхлябанностью, разбол
танностью.

М. САВЕЛЬЕВА, 
рыоообработчица Кол- 
пашевсквго рыбокомби

ната.

Читатель предлагает

ЧТОБЫ НЕ БЫ ЛО  
О П О З Д А Н И Й

Всего два месяца назад по
ступила я на Томскую обув
ную фабрику, а уже, дважды 
опоздала на работу: один раз 
—на десять минут, а в другой 
даже некогда было на часы 
взглянуть. У нас дорога каж
дая секунда, не то что мину
та: ведь работаем на конвей
ере. Конечно, все стараются 
на смену не опаздывать —- 
многие приходят заранее. Но 
вот, к примеру, у меня так не 
получается из-за транспорта. 
Я обычно выхожу на оста
новку с запасом времени, но 
это не всегда помогает. Пото
му что нередко х подряд не
сколько машин идут толь
ко до площади имени В. И. 
Ленина, причем иногда об 
этом узнаешь уже в салоне, 
так как на остановке води
тель «забывает» предупре

дить пассажиров. Пока пере
сядешь на нужный автобус 
или троллейбус — времени 
остается в обрез.

Нередко бывает, что води
тели, если едут без кондукто
ра, вообще не объявляют ос
тановок. Окна сейчас замерз
шие, и многие пассажиры 
проезжают дальше, чем нуж
но. Так недавно было и со 
мной. Что я только не пере
думала, пока ждала автобуса 
в обратном направлении! Ведь 
мне грозило третье опоздание, 
а значит, увольнение...

Сейчас, когда в каждом 
коллективе стремятся как 
можно эффективнее использо
вать рабочее время, когда 
опоздание на смену расцени 
вается как ЧП, мне думается, 
следует строже спрашивать и 
с водителей городского транс
порта, с организаторов дви
жения. Ведь нередко по их 
вине люди не могут вовремя 
попасть к меету работы.

Г. С К У Й Б И Н А ,  
рабочая Томской обув

ной фабрики.

Продолжаем разговор ............................................................................................

Сколько стоит  р а б о ч а я  минута?
Недавно по радио под 

рубрикой «Орденоносному 
Томску — социалистиче
скую дисциплину труда» 
прозвучало интервью с за
местителем начальника от
дела по труду облисполко
ма М. А. Колотовкиным, 
который обратил внимание 
на большое количество про
гулов, отпусков с разреше
ния администроции. По-ви
димому, речь шла об уч
тенных потерях рабочего 
времени. А  сколько еще те
ряется драгоценного време
ни, которое предприятия
ми, организациями не учи
тывается и в отчетности 
не отражается! Прежде 
всего это связано с посеще
нием предприятий, учреж
дений, организаций, обслу
живающих население.

Бывает так, что прихо
дится в рабочее время от
прашиваться на два-три 
часа, чтобы уплатить за 
квартиру, посетить пас
портный стол, сберегатель
ную кассу, которые в суб
боту не работают, а в рабо
чие дни — до 18 — 18.30.

Тов. Колотовкин прав, 
когда говорит, что паспорт
ные столы, многие сбере
гательные кассы работают 
в неудобные для населения 
дни и часы. Вот пример. Я 
пенсионер, работаю в цент
ре города, проживаю по ул. 
Бела Куна, рядом со шко
лой № 53.

Мне нужно было заме
нить паспорт. Зная, что 
паспортный стол ЖКО в 
субботу закрыт, а в другие 
дни работает только до 
18.30, я 24 января отпросил-

. ся у начальства, , чтобы 
взять листок для обмена 
паспорта. Но, к сожалению, 
ничего в этот день не сде
лал, так как с 13 до 16 ча
сов—перерыв. В 17.00 пас
портистка ответила: «Нет
бланков, . приходите завт
ра». Пришел 25 января (то
же в рабочее время), и та 
же паспортистка говорит, 
что паспортный стол Совет
ского РОВД бланки не да
ет, вроде их нет.

Хотел я решить свои: де-' 
ла прямо в райотделе ми
лиции, но, оказывается, и 
паспортный стол Советско
го РОВД работает не луч
шим образом; ведет прием 
граждан только в течение 
трех* дней (вторник, чет
верг, пятница), по четыре 
часа в день, а в субботу — 
всего два часа. Почему бы 
не организовать работу 
паспортных столов так, 
чтобы они обслуживали на
селение в субботу хотя бы 
в течение четырех часов? 
Большинство населения в 
этот день не работает, и 
можно было бы решить 
многие личные вопросы.

И. ТИМОШЕНКО.
* * *

Мы попросили проком
ментировать это письмо на
чальника паспортного отде
ления Советского РОВД 
Ю. И. КОЛЕВАТОВА.

— Да, действительно, —- 
сказал он, — обслуживая на
селение, мы пока не можем 
избавиться от очередей. Лю
ди тр атят порой по несколь
ку часов в день, чтобы ре
шить какой-то вопрос. Но по
чему это происходит?

Режим работы отделения, 
на наш взгляд, может удов
летворить большую часть на

селения. В частности, часы  
приема граждан мы определи
ли таким образом, чтобы и те, 
кто работает □ первую смену, 
и те, кто трудится во вторую, 
могли попасть к нам. Но не-4 
редко приходится сталкивать
ся с такими ф актами: прием
— с 11 часов, а уже в 3 утра  
у кабинета начинает вы страи
ваться очередь, и нередко 
среди ожидающих тот, кто 
отпросился с работы на 
час-другой. Теряет же он, 
а прежде всего производство, 
на котором он работает, го
раздо больше. Мне думается, 
что никакой проблемы не бы
ло бы, если бы сами посети
тели экономно расходовали 
свое сремя, нс приходили 
«с запасом» на 2 — 3 часа, 
когда вопрос можно решить  
в течение получаса.

Идя навстречу пожеланиям  
наших посетителей, мы ре
шили удлинить часы приема, 
и в ближайшее время отделе
ние перестроит режим труда  
с тем, чтобы люди могли бы
стро, без очереди сделать все, 
что нужно.

Итак, мы привели здесь 
лишь один пример. Посети
тель потерял несколько часов.
А ведь Л. И. Брежнез на 
XVI съезде профсоюзов СССР  
Говорил: «Потеря лишь одной
минуты рабочего времени в 
масштабе страны разнозначна  
потере результатов дневного 
труда двухсот тысяч рабо
чих». Не случайно постанов
ление ЦК КПСС, Совета Мини
стров СС С Р  и ВЦСПС «О даль
нейшем укреплении трудовой 
дисциплины и сокращении  
текучести  кадров в народном 
хозяйстве» предлагает Со
ветам Министров союзных 
республик, исполкомам мест- | 
кых Советов народных депу- i 
татов, министерствам и ве
домствам «...упорядочить ре
жимы работы объединений, 
предприятий, учреждений и 
организаций, связанны х с 
обслуживанием населения,
установить наиболее удобное 
для трудящ ихся время их ра
боты, широко используя п 
этих целях графики с разде
лением рабочего дня».

Бесспорно, проведение в 
жизнь v этого решения будет 
способствовать экономии ра
бочего времени.

США. «Снять все обвине
ния с «унлмиигтонской де
сятки» и «шарлотскон трой
ки».!», «Освободить всех по
литических заключенных 
США!» — под такими ло
зунгами в Нью-Йорке со
стоялся массовый митинг 
американской общественно
сти, организованный Нацио
нальным союзом борьбы

против расовых и политиче
ских репрессий.

Тепло встретили участни
ки митинга мужественного 
борца за равноправие аме
риканских негров, руково
дителя «уилмингтонской де
сятки» Б .. Чейвиса, Которо
го под давлением’ американ
ского и международного об
щественного мнения недав

но отпустили на своооду. 
Власти освободили «Уил
мингтоне кую. десятку», од
нако не спили с нее ни од
ного из надуманных обви
нений, .., паед^вдеэщдаг. на 
сфабриковатшйх “ зГрОЦеСсах.

НА СНИМКЕ: выступле
ние Б. Чейвиса на митинге.

Фото В. Бородина: - - 
.-(Фотохроника • ТАСС).

Падение --популярности Дж. тера

« С т о и т  ли  б е с п о к о и т ь с я ? »
Сложные задачи стоят 

перед речниками треста 
Томскгазетрой: нам пред
стоит перебросить в нави
гацию тысячи тонн важ
нейших строительных гру
зов. А  успех навигации во 
многом закладывается сей
час, в зимние месяцы. Вот 
это-то и тревожит коллек
тив: дела с ремонтом идут 
неважно, низки темпы под
готовки к навигации.

Анализируя причины от
ставания, приходишь к вы
воду, что главная беда — 
неразумная трата рабочего 
времени. Ремонт ведется 
дедовским методом: каж
дый экипаж приводит в по
рядок только свое судно. 
Эта методика снижает ка
чество технической помо
щи, что, бесспорно, скажет
ся в навигацию. Ремонт
ные работы в разгаре, лю
дей не хватает, а началь
ник участка В. Н. Дьяченко 
отпускает рулевых в дли
тельные отгулы. У нас пло
хая связь с главным меха
ником, помогающим в ре
монте. Причину опять труд
но назвать уважительной. 
Контора участка, где разме
щаются руководители, нахо
дится в одиннадцати кило
метрах от каравана. В. Н. 
Дьяченко долго колебался: 
как использовать закреп
ленную за участком авто

машину — или людей во
зить на обед в столовую, 
или самому ездить на ней 
домой. В конце концов 
верх взял личный интерес.

Если добавить к этому, 
что в коллективе политико
воспитательная работа ве
дется плохо, никаких газет 
и журналов участок не по
лучает, школа коммунисти
ческого труда почти не 
функционирует, а агитато-« 
ры бездействуют, то можно 
понять, почему темпы под
готовки к навигации вы
зывают тревогу. Такая не
организованность, непро- 
думанность технологии от
рицательно сказываются не 
только на темпах и каче
стве ремонта, но и на са
мих речниках, расхолажи
вают их, снижают ответст
венность. И это, пожалуй,
. самое тревожное.

Г. АЛЬШАНОВ, 
старший крановщик 
плавкрана водного уча
стка треста Томскгаз- 

строй, член КПСС, 
г. Стрежевой.

* * *
Мы позвонили в Стреже- 

пой, в трест Томскгазстрой. 
У телефона — В. Н. ДЬЯ
ЧЕНКО.

— Не пойму тревогу 
Альшанова, — удивляется 
Виктор 'Николаевич. — Ре
монт идет нормально, при
чин для беспокойства нет.

В дальнейшем, однако, 
выяснилось, что причины 
для волнений все-таки 
сеть. Подготовку плав
средств к навигации ведут 
менее тридцати человек из 
более чем ста. Остальные— 
в отгулах, отпусках. И хотя 
начальник участка оцени
вает качество ремонта как 
хорошее, успокоить его за
явление не может. Ведь в 
прошлом году, как выясни
лось, ремонт судов на бу
маге тоже шел нормально. 
А летом в районе Каргаска 
затонула баржа, на которой 
находились экскаватор и 
автокран-. Поднять их не 
успели—они зимуют подо 
льдом. И хотя считается, 
что баржа затонула из-за 
шторма, Г. Альшанов уве
рен, что сказалось и низ
кое качество ремонта.

В ответах начальника 
участка не чувствуется за
боты о рабочей минуте. 
Подвозка рабочих на обед 
не организована. «Люди 
возвращаются из отпусков. 
Дней через пять будем во
зить рабочих на обед», — 
успокаивает .В. И. Дьячен
ко. Выходит, прав кранов
щик: не научен руководв?- 
тель водного участка эко
номить время, эффективно 
организовать труд подчи
ненных.

НЬЮ-ЙОРК, 12 февраля. 
Новый милитаристский
курс вашингтонской адми
нистрации встречает расту
щее осуждение американ
цев. Это проявляется; в 
частности, в продолжаю
щемся падении популярно
сти Дж. Картера.

Как свидетельствуют
данные последнего опроса 
общественного мнения, про
веденного службой Харриса 
совместно с телекомпанией 
Эй-би-си, 58 процентов аме
риканцев дали отрицатель
ную оценку действиям 
Картера в области внешней 
политики. Число тех, кто 
поддерживал его внешнепо
литические акции в декаб
ре, сократилось на 12 про
центов. 65 процентов опро
шенных решительно осуди

ли курс Картера на нара
щивание гонки вооруже
ний, раздувание до беспре
цедентных размеров бюд
жета Пентагона, запланиро
ванного на 1981 финансо
вый год в сумме свыше 160 
млрд, долларов.

Как отметил Харрис, па
дение престижа Картера 
объясняется не,только про
водимой , им ■ международной 
политикой. Согласно опро
су, только с середины- ян
варя число американцев, 
критикующих экономиче
скую политику президента, 
возросло с 67 до. 77 процен
тов. . " .

Показательно и то,: что
популярность Картера сре
ди американцев, падает - в 
то время, когда его сторон
ники расходуют, колоссаль

ные средства на ведение 
избйрательйЪй ' кам'ййййи. 
Трлцко , нэ . йНТйВЩ'й1;...0ЙйЗ.-. 
ботку избирателей в штате 
Мэн, где на днях состояу 
лиоь собрания -активистов 
демократической - партий во 
выбору делегатов на пред
выборный национальный 
съезд' демократов, комитет 
за избрание Картера1 прези
дентом израсходовал -200' 
тысяч долларов. -Несмотря- 
на - это,- -Картер- ---получил- 
лишь на 6 процентов--голо
сов больше, чем его основ- g 
ной конкурент ’ ' — '" Сенатор 
Кеннеди." Обозреватели''рас
ценивают " такой результат 
как -успех Кеннеди .и- сви
детельство того, что -Кар-| 
тер теряет. поддержжу—- да
лее среди членов -демокра
тической партйй.’

И т о г и  а ф г а н о - - 
индийских переговоров

КАБУЛ, _ 12 февраля. 
Здесь опубликовано заявле
ние об итогах ' афгано-ин
дийских переговоров, состо
явшихся во время пребы
вания в Кабуле специаль
ного представителя прави
тельства Индии Ш. К. 
Сингха. Он был принят 
Генеральным секретарем 
ЦК ДДПА, Председателем 
Революционного совета и 
премьер-министром ДРА 
Бабраком Кармалем и вру
чил ему послание премьер- 
министра Индии- И. Ганди.

Как подчеркивается в 
заявлении, в ходе перегово
ров была подтверждена 
необходимость приложить 
все усилия к тому, чтобы 
разрядить опасную и на
пряженную ситуацию в ре
гионе, вызванную . раздра
женной реакцией некото
рых держав на события в 
Афганистане, являющиеся 
чисто внутренним делом- 
этой страны,

шшшшшяшШ

Афганская сторона, под
твердила, что будет .строго 
следовать политике непри
соединения, . принципам 
Устава ООН и прилагать 
всесторонние усилия к под
держанию дружественных 
отношений со всеми миро
любивыми странами, осо

бенно с соседними: . СССР, 
Индией, Пакистаном, Ира
ном и другими . на основе 
взаимного уважения неза
висимости, национального 
суверенитета и невмеша
тельства во внутренние де
ла друг друга.
' С серьезной озабоченно

стью были рассмотрены по
пытки определенных стран 
превратить Пакистан, народ 
которого связан с афган
ским народом исторически
ми, .культурными и религи
озными узами, в базу для 
вооруженной агрессии про
тив .Афганистана, в плац
дарм, представляющий ■ уг

розу для соседних с Афга
нистаном -государств:

Афганская . сторона вновь 
подтвердила, • что: ограни
ченный контингент совет- 

. ских войск, введенный в 
Афганистан по просьбе- 
правительства- ДРА в соот
ветствии __.с ..-положениями
афгано-советского.;.; Договора- 
о дружбе, добрососедстве и 
сотрудничестве и - положе
ниями Устава (ПК I. будет 
выведен с- афганской терт 
ритории,. как только будет 
твердо гарантировано уст
ранение причин, ,обусловив-, 
ших необходимость такой 
просьбы, а именно: будет,
прекращена продолжаю
щаяся до сих пор воору
женная агрессия извне. про
тив ..Афганистана,

Афганская сторона пере
дала правительству Индии, 
искреннюю благодарность 

' Демократической Республи
ки Афганистан- за - понима
ние,, -которое оно продемон- | 
стрировало вслед за послед
ними событиями в Афгани- | 
стане, что свидетельствует 
о традиционных - узах 
дружбы и сотрудничества .

- между афганским -и индий- \ 
ским народами;
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ДАЛЕКОЕ

БЛИЗКОЕ Б и л е т  на О л и м п и а д у
Генерал-лейтенанту в отставке профессору Ивану 

Ивановичу Загривкову сто лет. Это один из старей
ших спортсменов мира. Многие годы его жизни 
связаны с Томском. Сюда он приехал в конце минувше
го века подростком, а уехал в 1913 году с дипломом ин- 
женера-архитектора. Оргкомитет Олммпиады-80 пригла
сил Ивана Ивановича на трибуну старейщих спортсме
нов Олимпиады в качестве почетного гостя. Наш кор
респондент связался с И, И. Загривковым, проживаю
щим в Москве.

— Родился я в бед
ной 'крестьянской семье, 
— рассказал Иван Ива
нович, — был шестнад
цатым ребенком и, ко
нечно- же, чуть подрос — 
сразу .должен....был. ..идти. , на 
работу! Когда приехал в 
TosipK,., устроился на строи
тельство главного корпуса 
технологического института 
чернорабочим. Затем строил 
другие корпуса.

На.. строительстве позна
комился с .профессором Вла
димиром Афанасьевичем 
Обручевым, Он был дека
ном горного отделенйя, для. 
которого возводили здание, 
и каждый день приходил 
на стройку. Часто разгова
ривав, со. мной, узнал, что я

много читаю и люблю кни
ги, убедил, что мне надо 
обязательно учиться. ...Для 
этого посоветовал поступить 
на вечерние общеобразова
тельные курсы. .

Плата там была неболь
шая, всего пять рублей за 
весь год. Так я стал слуша
телем курсов, на которых' 
учился и Сергей Миронович 
Киров. ■ Однако око’йчить 
учебу мне не удалось. На
чалась русско-японская
война. Меня, как грамотно
го, назначили конным орди
нарцем к капитану графу 
Игнатьеву, впоследствии из
вестному военному деятелю 
и писателю, автору книги 
«50 лет в строю». В одном 
из боев, спасая жизнь ко

мандира, я был ранен и на
долго попал в госпиталь. 
Меня наградили медалью, 
походатайствовали о том, 
чтобы мне разрешили сдать 

. экзамены за кадетский кор
пус.

Учился в Омском кадет
ском корпусе. Там судьба 
свела меня с Валерианом 
Владимировичем Куйбыше- 
вым, также занимавшимся 
в этом военном учебном за
ведении. Военная служба 
меня не привлекала, и, 
сдав экзамены, я решил 
ехать в Томск и поступить 
на строительное отделение 
технологического института.

Нужно было платить за 
обучение, нанимать кварти
ру, одеваться, питаться и 
т. д. Приходилось думать о 
заработках. И тут совер
шенно случайно судьба 
свела меня со знаменитым 
борцом И. М, Поддубным. 
Разговорился с ним и рас
сказал о своей жизни. Под
дубный принял горячее 
участие в моей судьбе. По
смотрел, что я парень здо
ровый, физически крепкий,

и преподал мне ряд уроков 
по борьбе. Был доволен 
тем, что я оказался способ
ным и толковым учеником. 
На память о встречах с 
Поддубным у меня осталась 
его фотография с дарствен
ной надписью, которую я 

. храню, как самую дорогую 
реликвию.

Я стал зарабатывать на 
жизнь спортом. Часто вы
ступал з местном цирке в 
качестве борца. Но студен
ту открыто выступать боо- 
цом запрещалось, и я бо
ролся в маске. И довольно 
часто побеждал своих со
перников, о чем писали ме
стные газеты. С тех пор я 
увлекся спортом. Из средст
ва заработка он стал люби
мым делом на всю жизнь 
и помог мне прожить мно
гие годы, сохранив здоровье 
и бодрость.

В 1913 году я закончил 
институт. Получил диплом 
и уехал работать в" Омск. 
Принимал участие в рево
люционном движении. Пос
ле белогвардейского перево
рота был арестован и при

говорен к расстрелу. Перед 
самым отступлением белых 
мне удалось. бежать. До 
прихода Красной Армии 
прятали меня рабочие.

Чтобы задержать Крас
ную Армию, белые перед 
отступлением из Омска взо
рвали железнодорожный 
мост через Иртыш. Ленин 
приказал командующему 
5-й Красной Армией М. Н. 
Тухачевскому » немедленно 
восстановить мост и про
должать преследование от
ступавшего врага. Восста
новление моста Тухачев
ский поручил мне. Работа 
была ужасно трудной, ибо 
не было ни техники, ни ма
териалов. Но задание Лени
на мы выполнили, и крас
ные эшелоны без задержки 
пошли на восток. Я 
вступил в Красную Армию 
и окончил гражданскую 
войну в чине комдива.
■ По окончании войны не

которое время был главным 
архитектором Новосибирска, 
Ростова, Ташкента, а затем 
переехал в Москву, стал

преподавать в Московском 
инженерно - строительном 
институте и многие годы 
был профессором по архи
тектуре. Одновременно все 
годы участвовал в практп)- 

.ческих работах, по проек
тированию и строительству 
многих объектов. Был в 
числе авторов первого ва
рианта БАМа. Строил в Мо
скве гостиницу «Москва», 
здания университета и це
лый ряд других сооруже
ний, ставших ныне досто
примечательностями нашей 
столицы. Вел большую на
учную работу, опубликовал 
много статей и трудов. Но 
при всем этом никогда, ни 
на один день не забывал 
спорт и постоянно зани
мался им.

В 1971 году я приезжал в 
Томск на празднование . 75-й 
годовщины родного мне 
Томского политехнического 
института. За годы, мино
вавшие со времени оконча
ния института, город неуз
наваемо изменился. Предо 
мною предстал современ
ный, красивый Томск—про
мышленный, учебный и 
научный центр на востоке 
нашего государства.

Совершенно неожиданно 
здесь я встретил двух че

ловек, с которыми вместе 
учился. Один из них—Вла
димир Александрович На- 
дежницкий, который всю 
свою жизнь проработал 
в Томском политехническом 
институте, воспитал плеяду 
сибирских электротехников. 
Ему уже девяносто лет. Он 
хорошо помнит Валериана 
Владимировича Куйбышева, 
с которым мы вместе за
канчивали кадетский кор
пус. Вторым оказался при
летевший из Москвы Гроз- 
дан Мушегович Мамико- 
нянц. Он окончил . Томский 
технологический институт 
в 1914 году и стал крупней
шим в мире специалистом 
по борьбе с газовыми и 
нефтяными пожарами, по
лучил за свои дела личную 
благодарность от Ленина, 
имеет 28 правительственных 
наград. Он также занимал
ся спортом, и это помогло 
ему плодотворно работать.

Оргкомитет Олимпиа-
ды-80 пригласил меня на 
трибуну старейших спорт
сменов мира — гостей 
Олимпиады. Я рад этому и 
готовлюсь к Олимпиаде, как 
к большому празднику в 
моей жизни.

А Д РЕС
НОВОСТЕЙ

Н И И  В А К Ц И Н  
И С Ы В О Р О Т О К

— НАГРАДЫ ВДНХ
В 19.79. году ' Томский 

научно... - исследователь
ский ,институт вакцин и 
сывороток экспонировал 
на В-ыставке •достижений 
народного'хозяйства 6 
новых препаратов, впер
вые разработанных ли
бо освоенных и внедрен
ных в производство. 8 
сотрудников' . , института 
награждены--- • медалями 
ВДНХ: ■ Серебряные ме
дали ‘Поладили- -директор 
института - Г. Е, . Синель
ников и руководитель 
лаборатории эксперимен
тального производства 
Н. Б. (Альбйцкая.

Среди награжденных 
бронзовыми медалями — 
кандидаты медицинских 
наук Л. Л. Теплякова, 
Л: М. Лаптакова. Н. X. 
Ставйцкая, Н. X. Муза- 
фарова, .лаборант Л. С. 
Болдырева.

В 1980 году на ВДНХ 
представлено 10 новых 
препаратов.

РАСТЕТ ЭКСПОРТ
Из года в год увеличи

ваются объем и число 
наименований медицин
ских и биологических 
препаратов,. поставляе
мых в» зарубежные стра
ны. Если - в- -1975- году эк
спорт- товарной “ продук
ций составил 20 тысяч 
рублей, то-к 1980 году он 
вырос в 30 раз. Препара
ты Поставляются в 13 
стран мира.

НОВИНКИ —
В ПРОИЗВОДСТВО

В 1979 году для орга
нов .практического здра
воохранения начат се
рийный' выпуск стерили
зованной "сыворотки Фи
латова, эргггроцитарного 
ботулинового диагности- 
кума типов А и В и ин
терферона-. За 4 года -де
вятой пятилетки внедре
но в производство 14 но- 
РЫХ препаратов.' В, их 
числе — Донорский 'им
муноглобулины для ле
чения стафилококковых 
заболеваний-;»—гриппа, ос- 
пы,. .-етолоняьса? --альбумин,
гистоглобулин и “другие.
' *

ГШМБРЕТЕНЙЯМк.
ЦйКййнувшем - ий$У“СО~ 
ЩЖФгки института'--йб- 
Й£ЁВД6 2 авторскйхд'.срй- 
дотелытва на изобрете
ния. Одно из них выда
но- -««>• способ- -получения 
вакцинного препарата 
зля. подкожной иммуни
зации. . Среди авторов 
изобретения .— кандидат 
технических наук Е. В. 
Тихомирова. Второе ав
торское свидетельство 
выдано авторскому ' кол
лективу. (Р. Г. Соляник. 
Ю. В. Федоров, Г. В. 
Ан.о.С.ова, „ А. И. Лутош- 
,Щн) на... способ получе
ния одного из видов им
муноглобулина.’

Получено также 4 по
ложительных решения о 
выдаче авторских сви
детельств на изобрете
ния.

Во всех этих. , работах 
предлагаются новые спо
собы -получения различ
ных препаратов, улуч
шающих методы диагно
стики. профилактики .и 
дечения .. инфекционных 
заболеваний.

Ю. ВАСИЛЬЕВ.

Д Е Т И
Немалый ущерб приносят 

пожары, возникающие в ре
зультате шалости или не-! 
осторожного обращения де
тей с огнем. Нередко такие 
происшествия заканчивают
ся крайне трагично: ги
белью самих виновников. 
Только в прошлом году по 
области зарегистрировано 
пятьдесят пять случаев та
ких пожаров; ущерб от них 
составил 27 тысяч рублей. 
При этом погибло девят
надцать детей.

Велика любознательность 
ребенка. Ему хочется как 
можно .скорее . узнать и ис
пытать все самому. И, ко
нечно, в первую очередь его 
привлекают яркие и запо
минающиеся явления и 
предметы. Ну, а что может 
быть ярче огня? Мама 
чиркнула спичкой -— огонь, 
горят дрова в печке — 
огонь, зажегся в темной 
комнате свет — огонь. И, 
когда дети остаются одни, в 
них особенно сильно начи
нает проявляться стремле
ние к самостоятельности.

И вот к чему приводит 
самостоятельность, если она 
не подкреплена достаточ
ными воспитательными на» 
выками.

4 мая прошлого года з 
Томске, по . улице Усова, 17, 
в квартире Картиных про
изошел пожар. Сгорела 
часть вещей, повреждена 
мебель и радиоаппаратура. 
А все лишь оттого, что ма
ма — С. Г. Картина, от
лучившись в магазин, 
оставила дома четырех
летнего сына, не спря
тав от него спички. Ре
бенок тут. же овладел недо
зволенной «игрушкой», за
брался в шкаф и начал за
жигать спички одну за дру
гой. Когда огонь обжигал 
ему пальцы, мальчик бро
сал горящую спичку на

шшяшшяяявшшшишшшяшя

пол. Зажигал следующую... 
Вскоре запасло гарью от 
горящих вещей, едкий бе
лесый дым стал заполнять 
комнату. Витя испугался и 
убежал из квартиры. И 
только по чистой случай-» 
ности ребенок не погиб.

А этот случай произошел 
в октябре. Проходя по ули
це села, инженер совхоза 
«Галкинский» В. Ф. Глу
хов увидел, что из до
ма, где проживает семья 
Мишутиных, выбивают
ся густой дым и языки 
пламени. Глухов бросился 
к дому и тут же услы
шал детский плач. Не раз
думывая, он вьгбил оконную 
раму и кинулся в горящую 
комнату. В дыму он оты
скал двоих детей — пяти- 
леткего Витю и его восьми
летнюю сестру» Свету. Толь
ко оешительность инжене
ра Гдтхова спасла ребяти
шек. А последующее рас
следование показало все ту 
же причину пожара: ша
лость с огнем...

К сожалению, последст
вия таких шалостей быва
ют и более тяжкими.. В по
селке Молодежном Карга- 
сокского района во время 
пожара погибли Коля и 
Марина Тарасенко. остав
ленные без присмотра стар
ших. В деревне Рождест
венка Первомайского райо
на от неосторожного обра
щения с огнем на чердаке 
сарая погибли сразу четы
ре девочки 12—13 лет.

Часто взрослые забыва
ют о Toil, что любой при
бор, включающийся в элек
тросеть. требуют особой ос
торожности. Даже телеви
зор... Пренебрегши этим 
правилом, семья Цимбалюк 
из Красного Яра Кривоше- 
инского района после про
смотра передач оставила 
телевизор включенным. От 
перегрева трансформатора 
сначала загорела штора, 
затем огонь распространил
ся и на другие домашние 
вещи и мебель... Погибла 
вся семья: пять человек, из 
них трое детей.!.

Думаю, из сказанного яс
но: соблюдение правил по
жарной безопасности в бы
ту — неотъемлемый эле
мент нашей заботы о под
растающем поколении. И 
забывать об этом, нельзя ни 
на миг.

Д. НОВОСЕЛОВ.

Побеждают 
б е г у н ы  

из Том ска
В конце января в Кисло

водске проходили чемпио
нат Центрального совета, 
добровольного спортивного 
общества «Буревестник» по 
кроссу, а также первенство 
российского «Буревестника» 
по бегу на 20 километров и 
спортивной ходьбе на ту же 
дистанцию.

Хорошо выступил в спор
тивной ходьбе студент пед
института В. Монахов, за
нявший шестое место. Ас
пирант университета А. Ба
бенко среди шестидесяти 
участников в беге на 20 ки
лометров занял девятое ме
сто.

Однако настоящий , три
умф ожидал томских бегу
нов на кроссовых дистан
циях. Здесь томичи впер
вые заняли общекомандное 
первое место. Соревнования 
открылись забегом мужчин 
на 14.000 метров. В слож
ной тактической борьбе, вы
играв секунду на финише, 
победителем стал Е. Окоро
ков.

В забеге юниорок преиму
щество Т. Евстигнеевой, ко
торую тренирует В. Кузне
цов. было бесспорным.

Впервые стал победителем 
таких крупных соревнова
ний О! Суходолин. Он побе
дил на дистанции 6.000 
метров среди юниоров.

Свыше 70 участников 
стартовали в беге на 8.000 
метров. Этот труднейший 
забег выиграл представи
тель Белоруссии, а наши 
земляки А. Зюзин и 
В. Харчишин заняли соот
ветственно второе и третье 
места.

Все названные спортсме
ны учатся в пединституте, 
на факультете физвоспи- 
тания, где проводится боль
шая работа по подготовке 
бегунов на средние и длин
ные дистанции.

М. КАРМАНОВ,
председатель областной 

федерации легкой атлети
ки.

УСПЕХ ТОМИЧЕЙ
Еще не успели утихнуть 

страсти любителей спорта 
после закончившегося чем
пионата Сибири по лыж
ным гонкам, как 10 февра
ля духовой оркестр вывел 
на торжественный парад 
участников лично-команд
ного чемпионата Сибири и 
Дальнего Востока по зим
нему двоеборью и прыж
кам на лыжах с трамп
лина. К участникам и зри
телям с приветствием. об
ратился председатель об
ластного комитета по физ
культуре и спорту В. Н. 
Скрипко.

В первый день соревнова
ний все участники прыгали 
с 70-метрового трамплина. 
Летающие лыжники оспа
ривали командное первен
ство, а двоеборцы соревно
вались в первом виде про
граммы. В пробной серии 
прыжков самый дальний 
полет совершил томич ма
стер спорта международно
го класса Сергей Отепко —- 
89 метров. Однако в первой 
зачетной серии мастер 
спорта СССР из ' ДСО 
«Спартак» Сергей Скорня
ков прыгнул дальше всех 
и получил наибольшую 
сумму очков за стиль пры
жка. Вторая попытка не 
изменила положения лиде
ра. На втором месте— Сер

гей Отепко, а на третьем— 
также наш земляк мастер 
спорта СССР Леонид Зав- 
рин из ДСО «Труд».

Личное первенство пры
гуны разыграли во второй 
день соревнований. Лидер 
первого дня и во второй се
рии совершил самый даль
ний полет—на 88,5 метра, а 
на втором месте был наш 
молодой прыгун из ДСО 
«Труд», воспитанник трене
ра В. П. Бутакова Олег 
Геращенко, который по ус
ловиям чемпионата выпол
нил норматив мастера 
спорта СССР. На третьем 
месте—томич мастер спорта 
СССР Петр Вторушин из 
ДСО «Трудовые резервы».

У юниоров героем пер
вого и второго дня соревно
ваний стал Андрей Гирен
ко из ДСО «Спартак», вос
питанник тренера Ю. В. 
Борцова. В командном за
чете уверенную победу в 
итоге двухдневной борьбы 
одержали прыгуны Том
ской области. . На втором 
месте—спортсмены Красно
ярского' края и на третьем 
—Кемеровской области. Да
лее следуют спортсмены из 
Южно-Сахалинской области 
и Хабаровского края.

У  двоеборцев первый 
день соревнований на 
трамплине завершился по
бедой кемеровчанина ма

стера спорта СССР Виктора 
Шуркина. Его прыжки вы
звали восхищение зрите
лей. Прекрасный стиль по
лета и дальность (85,5 м) 
'позволили ему стать лиде
ром соревнований. На вто
ром месте был томич ма
стер спорта СССР Георгий 
Межебор.

Следующий день соревно
ваний свел двоеборцев на 
снежной трассе протяжен
ностью 15 км. Эта гонка 
должна была выявить чем
пиона Сибири и Дальнего 
Востока среди двоеборцев.

Лучшее время на ди
станции 15 км показал то
мич Владимир Гусев, ма
стер спорта СССР из ДСО 
«Спартак». А  в итоге двух
дневной борьбы чемпионом 
Сибири и Дальнего Востока 
стал кемеровчанин Виктор 
Шуркин, на втором месте— 
томич Георгий Межебор и 
на третьем ■— также наш 
земляк Владимир Бонда
ренко. На пьедестале поче
та вновь получили награды 
представители Томской об
ласти.

В чемпионате РСФСР, 
который состоится в начале 
марта в Свердловске и 
Нижнем Тагиле, получили 
право участвовать боль
шинство наших спортсме
нов.

» А. ТАЕНКОВ.
* * *

НА СНИМКЕ: С. Скорня
ков.

Фото А. Петрова.

П Е Р В О Е  1 

М Е С Т О

по итогам первого полуго
дия в ТУ-17 заняла группа 
19-1. Это результат хорошо 
организованной борьбы- ; за 
звание «Группа — резерв 
бригады коммунистического 
труда». Много сил и энер
гии приложила мастер про
изводственного обучения t 
В. А. Филимонова, чтобы 
качественная успеваемость 
по производственному обу
чению составила 100 про
центов, а по теории — 93. 
Эта группа известна своей 
высокой общественной ак
тивностью, все учащиеся . з 
ней комсомольцы.

А в ГПТУ-16 первое ме
сто заняла 681-я группа ра
диомонтажников. Мастер 
производственного обучения 
Г. И. Минченко, преподава
тель Ю. М. Костырев уме
ло поставили работу. Каж
дый учащийся имеет обще
ственное поручение. Хорошо 
показали себя ребята и в 
производственном обучении. 
Им поручили электриче
ский монтаж детской игры 
«За рулем» и мелодичных 
звонков. За 20 дней они 
выполнили квартальный, 
план. В честь победителей 
соревнования был устроен 
вечер отдыха.

В. СТЕПАНОВ.

Ч ЕТ В ЕР Г , 14 февраля 
П ЕРВА Я ПРОГРАММА  

ТОМСК
9.00. Цв. Новости. 9.15. «Се

вер. Люди. Нефть». 9.45. Но
вая кинохроника.

МОСКВА
10.00. «Время». 11.13. *пт- 

• зовитесь, горнисты!». 11.45.
A. Писарев.. «Хлопотун, или
Дело мастера боится». 12.40. 
«Клуб кинопутешествий».
13.40. Новости.

С 13.45 до 16.00 — перерыв.
16.00. Новости. 16.20. «Мур

манск-198». Телевизионный
документальный фильм о • ле
докольном флот*.- 17.10. «Pvc- 
ская речь». 17.40. С. Прокофь
ев. Концерт Х? 1 . для Фор
тепьяно с оркестром. 18.00.
B. Гаршин. «Художники». К 
125-летию со дня рождения 
писателя.

ТОМСК
18.45. Цв. Новости. 10.QO. 

«Телевизионный агитпункт». 
ОчёрК о кандидате в депута
ты областного Совета народ* 
ных депутатов Я. А. Овчинни
кове.

МОСКВА
19.30. «Ленинский универси

тет миллионов». «Два мира 
две демократии». 20.00. «Б 
каждом рисунке — солнце».
20.15. «Сегодня в мире». 20'30.
«Балетные записовки». Фильм- 
концерт. 20.50. «Впервые на 
экране ЦТ». «Сохранить ‘ го
род». Художественный фильм. 
(«Мосфильм» и «Кадр» 'Поль* 
ша). 1976 г.). 22.30. «Время».
23.15. Торжественное откры
тие XIII зимних Олимпийских 
игр. Передача из США. 00.15. 
«Сегодня в мире». 00,30. На 
XIII зимних Олимпийских иг
рах.

ВТОРАЯ ПРОГРАММ А  
ТОМСК

19.30. Цв. «110-й годовщине 
со дня рождения В. И. Ле
нина ’ — наш ударный труд». 
Рассказываем об амальдроиз- 
водств-е объединения С кб ка
бель. 19.50. Документальный 
фильм. «Жить на севере».

МОСКВА
20.15. «Сегодня в мире». 

ТОМСК
20.30. Цв. . Новости. 20.45. 

Художественный фильм «Бал
тийская слава». («Ленфильм*, 
1959 г.).

Редактор
А, Н. НОВОСЕЛОВ.

Е  А . Т Р

14 февраля. « М и сси с’ Пай
пер' ведет следствие» V-> ;Г9;30.

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Сибириада» (3-я и 4-я се

рии) — 8-40, 13-30, 16. 18-30.
21. ’ Кинолекторий «Сделать бы
жизнь с , кого». Тема: «Их
имена забыться не должны». 
В заключение фильм —  11-40.

имени М. ГОРЬКОГО
«Гараж» — 8-351 10-30,

12-25. 14-20; 16-15. 18-10, 20-05,
22. «Случай без свидетелей» —
8-40. 10-20. 12. 13-40. 15-20, 17, 
18-40. 20:20; 22. Зал кинохро
ники. «Загадочный мир жи
вотных» — 9. 10-05: 11-10.
12-15. 13-20, 14-25. 15-30. «Ро
мантическое путеш ествие по 
Саксонской Швейцарии»
16-35..: ,1.7-40.

«ОКТЯБРЬ»
«Опасные друзья» — 8-40

10-30. 12-20, 14-10. 16-10, 18-ю!
20-10. 22. «Гараж»   8-40
12-10, 14-10, 16-10. 18-10. 20-101 
22-10. «Рыцарь нз Княж-го-
родна» — 10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Дожди по всей террито

рии» — 9. 10-30. 12, 13-30. 15. 
16-30. 18. 19-30, 21. «Эхо да
леких снегов» — 9, 10-40,.
12-20. 16. 1,7-40. 19-20, 21.

«ПИОНЕР»
«Недопесок Наполеон III»

— 9, 11. 13. То. Кинолекторий 
«Сказка на энране» — 11.

«Ш катулка с сюрпризом» —
17, 19, 21.

«СИБИРЯК»
Мультсборник № 99 «Име

нины тети» — 9-20. . «Пираты
Тихого океана» (две серии) — 
М, 13-30. 16, 18-30, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Старомодная номедия» —
17, 19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Семья Ульяновых» — 14.

«Незнаномна» (две серии) — 
.16, 19.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«По тонному льду» (две се
рии) — 17-30, 20-30.

Вниманию руководителей 
предприятий, организаций, 
колхозов и совхозов, имею
щих грузовой автотранс
порт! Согласно постановле
нию ЦК КПСС- и Совета 
Министров СССР № 598 от 
5 августа 1968 года порож
ний пробег грузового авто
транспорта категорически 
запрещен. Все автомобили,

. следующие за пределы го
рода или населенного пунк
та, следует загрузить по
путным грузом в пунктах 
загрузки Томского ТЭП по 
адресам: г, Томск, ул. Ива
новского, 6; пост ГАИ — 
Иркутский тракт; КДП-1 — 
за коммунальным мостом; 
КДП-3 — в селе Старая 
Шегарка.

С 15 февраля в Томске 
проводится неделя фильмов 
по безопасности движения.

В программе недели — 
технико - пропагандистские 
фильмы:

«Дистанция подвела»,
«Емелино горе»,
«Обгоняй умело»,
«Дневник инспектора

ГАИ» и другие.
Облкинопрокат.

Госавтоипспекция.

Городское бюро по трудо
устройству и информации 
населения приглашает на 
постоянную работу в ин
ститут. Томсксельпроект: 
главного инженера ин
ститута. начальника ар
хитектурно - планировочного 
отдела, топографов на по
левые работы, лаборантов в • 
грунтоведческую лаборато
рию, шоферов, бухгалтера, 
операторов множительной 
техники, техника-связиста 
на АТС.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17. ул. К. Маркса, 
7. Северный городок, 9, пр. 
Фрунзе, 152.

МЕНЯЮ квартиру улуч
шенной планировки (43 
кв. м) в центре г. Кемеро
ва на равноценную в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Усова, 37, кв. 33.

УВАЖАЕМЫЕ ТОМИЧИ!
Приближается день Советской Армии и Военно-Мор

ского Флота!
Не забудьте сделать приятное защитникам Родины — 

вовремя поздравить их со знаменательной датой. — 62-й 
годовщиной Вооруженных Сил.. Не откладывайте отправ
ку поздравительных писем, открыток, бандеролей и по
сылок подарочного характера на последние дни перед 
праздником.

Прием поздравительных телеграмм с указанием сро
ка вручения — до 17 февраля.

Напоминаем: обязательно указывайте шестизначный 
почтовый индекс и номер почтового отделения связи. 
Это даст возможность ' своевременно вручить ваши от
правления.

Томский почтамт.

Управление внутренних дел Томского облисполкома 
проводит набор курсантов в высшие и средние специ
альные учебные заведения МВД СССР в городах: Бар
науле, Волгограде, Воронеже, Владимире, Горьком, Ле
нинграде, Новосибирске. Омске, Свердловске, Рязани, 
Уфе. Хабаровске, Харькове, готовящие кадры для орга
нов МВД СССР.

На учебу принимаются - лица, отслужившие срок дей
ствительной военной службы, имеющие законченное 
среднее образование, в возрасте не старше 30 лет, годные 
по состоянию здоровья к военной службе.

Лица призывного возраста, в том числе заканчиваю
щие в 1980 году среднюю школу, принимаются только в 
Омскую высшую школу милиции и Свердловское по
жарно-техническое училище МВД СССР.

Срок подачи заявлений в высшие учебные заведения 
— до 15 мая, в средние — до 15 июня 1980 года.

Кандидаты обеспечиваются бесплатным проездом к 
мдоту сдачи вступительных экзаменов.

За справками обращаться: г.. Томск, пр. Кирова, 18-а, 
тел. 29-93-12, 29-93-82, 29-94-12; в районах области—-в ор
ганы внутренних дел по месту жительства.

Городское профессиональ
но-техническое училище 
№ 34 г. Томска объявляет 
набор по специальностям; 
слесарь КИПиА (контроль
но-измерительных прибо
ров и автоматики), электроу 
монтер промышленного обо
рудования, лаборант-техно- 
лог широкого профиля. 
Принимаются юноши и де
вушки с образованием 10 
классов, в возрасте от 17 
до 30 лет. Выплачивается 
стипендия в размере 72 
рублей. Нуждающимся пре
доставляется благоустроен
ное общежитие. Начало за
нятий — в феврале. Срок 
обучения •— 10 месяцев.

Адрес училища: г. Томск, 
пр. Ленина, 217.

Автошкола транспортного 
управления проводит набор
на дневные и вечерние 
курсы водителей 3-го клас
са категорий «С» и «ВС» за 
счет автопредприятий. Срок 
обучения на дневных кур
сах — 5 месяцев, на вечер
них — 6 месяцев. На днев
ных курсах выплачивается 
стипендия 43 руб. в месяц. 
Начало занятий — 15 фев
раля.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Пролетарская, 52, к дирек
тору, тел. 2-15-67, или в от
делы кадров автопредприя
тий.

Городское вечернее про1 
фессионально - технически 
училище № 21 проводит на 
бор учащихся для повы 
шения квалификации п« 
специальностям; токарь 
фрезеровщик, электрогазо
сварщик, слесарь-ремонт, 
ник, слесарь-инструмен
тальщик, слесарь-механр- 

сборочных работ, радиомон 
тажник, электромонтажник 
слесарь по ремонту КИП г 
автоматики. контроле*
ОТК. В училище принима
ются рабочие по напрзв 
лениям предприятий и ор- 
гаиизаций г. Томска. Cpoi 
обучения — 6 месяцев.

За справками обращаться 
по адресу: г. Томск, На
бережная реки Ушайки, 10 
тел. 2-31-93, 2-31-90.

МЕНЯЮ Двухкомнатнук 
благоустроенную квартиру 
в г. Майди-Сае Киргйзско; 
ССР на равноценную 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул 
Мокрушина, 3. кв. 53.

Ленинский райфинотде 
г. Томска выражает гл; 
бокое соболезнование pi 
внзору-инепектору госд 
ходов Н. 3. Нелюбину г 
поводу смерти его брата

НЕЛЮБИНА
Ильи Захаровича.

Вынос тела — 15 фе1
раля. в 12. часов, из ква] 
тиры покойного (г. Томе 
ул. Профсоюзная. 29, кв* 2
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